
Пролетарии всех стран соединяйтесь!

БАРАБИНСКАЯ
Д а здравствует союз рабочих и кр&сгья.Л

РЕВНЯ
О К Р У Ж Н А Я  К Р Е С Т Ь Я Н С К А Я  Г А З Е Т А . — В ы ж а д и - т  я д  в т а р и н н а м  ва и я т и м ц а м . - И В Д А Е Т О Я  9 - ы й  Г О Д .

Цеп газеты 30 воп. в месяц, для учрежд.—55 к. 
Подписка принимается нй почте э у кольцевиков

N° 73 Пятница, 28-го сентября 19£8 г. I Адрес редакции: г. Кавнсв, Барабинского округа 
1 Сибирского края, Коммунистическая 24.

•

М ор ское ссгл гш еи и е Диглии и Фракцв®!1 
направлено не только против й ш ерш ш ?

но и против СССР
В СЛУЧАЕ ВОЙНЫ С СОВЕТСКИ* СОЮЗОМ 
ВОЗДУШНЫЕ СИЛЫ АНГЛИИ И ФРАНЦИИ 

ОБ ЕДИНЯТСЯ
Судя по всем данным можно установить 
следующее относительно новых форм 
англо-французского сотрудничества.

Морское соглашение сводится, при
близительно, в следующему. Фран
ция отказывается от своей первона
чальной точки зрения. От того, чтобы 
ограничение морских вооружений 
производилось по общей сумме тон
нажа. Франция настаивает на том, 
чтобы ограничение по категориям не 
касалось мелких крейсеров и под
водных лодок до 10000 тонн, во 
было бы распространено на 10000- 
тонные крейсера, т.-е. на те крей
сера, в которых Франция совершен
но не нуждается, но которые необ
ходимы для Соединенных Штатов, в 
виду немногочисленности и отдален
ности имеющихся у них баз. Эта 
часть соглашения говорит о морском 
сотрудничестве в Тихом океане, сог
лашение относительно раздела Сре
диземного моря на сферы английско
го и французского влияния, соглаше 
ние о признании особых интересов 
Англии в Гибралтаре и Франции—в 
Танжере и создание нейтральных 
морских зон, находящихся под осо
бым покровительством Лиги Наций.

Соглашение о сотрудничестве воз
душных сил включает в себе созда
ние особого воздушного единства, 
союза, предусматривающего англо- 
французское воздушное сотрудниче
ство в отношении внеевропейских 
стран, а также в случае вооруженно

го конфликта одной из договариваю
щихся сторон с СССР.

Заключено также особое соглаше
ние между Францией и Англией или 
«особая антанта авиационных средств 
бассейна Средиземного моря», зара
нее определяющее роль каждого из 
участников активных военных дей
ствий против той страны, против ко
торой создается указанный союз. 
Этой страной может быть любое го
сударство, против которого выступит 
Лига Наций, или же СССР, если он 
будет вести военные действия против 
Англии или Франции, при чем, если 
Англия ведет военные действия про
тив СССР, то Франция, оставаясь офи
циально нейтральной, должна, одна
ко, предоставить в пользование Ан
глии авиационные треки, находя
щиеся на французской территории, 
равно как и те из ее военных аэрод 
ромов,'которые британскому военно
му ведомству представится выгодным 
использовать для ведения военных 
действий.

Заключено также соглашение отно
сительно согласования работы англий 
ских и французских осведомительных 
органов в некоторых странах Востока 
и Азии.

Общий масштаб соглашений столь 
велик, что некоторые европейские га
зеты небезосновательно отмечают, 
что это соглашение в целом факти
чески превращает французов в сухо
путных солдат Англии, а англичан в 
моряков Франции.

В шведский парламент 
избрано 8 коммунистов

Закончились выборы в шведскую 
палату депутатов. Консерваторы по
лучили 73 мандата, свободомыслящие 
28, аграрный союз—27, либералы— 
4, социал-демократы—90, коммуни
сты—8.

По сравнению с 'прежним соста
вом палаты депутатов, консерваторы 
выиграли 8 мест, аграрный союз 4 
места и коммунисты 4  места. Со
циал-демократы потеряли 15 мест, 
либералы одно.

В Сибири начались 
перевыборы делегаток
В городах Сибири начались пе

ревыборы делегаток. В текущем году 
в крупных городах края впервые 
будут организованы делегатские соб
рания домашних работниц. Делегат
ские собрания будут организованы 
так же в коммунах н совхозах, в 
которых имеется свыше 70 женщин. 
Особое внимание будет уделено пе
ревыборам в горняцких районах и 
привлечению на собрания жен шах
теров, работа с которыми до сих пор 
велась слабо.

Кубинском районе с 1-го октября будет 
выпускаться выездное издание газеты 

„Барабннская Деревня".
С 1-го октября в селе Купино будет работать выездная ре

дакция и типография газеты „Бэрабинская Деревня". В Купино 
около-^дзух с половиной месяцев будет выпускаться еженедель
ная газета „Барабинская Деревня". Селькоры „Барабйнской Дерев
ни"—жители Купинского района свои корреспонденции о жизни 
крестьян, о работе местных и районных организаций должны 
будут направлять в село Купино в адрес выездной редакции. Вся 
газета будет строиться на основании только м естного м атериала.

М  О  Л  О  Д  Е  Ж  Ь
п о с т у п а й  в л е т н ы е  ш к о л ы  в о е н н о -в о з д у ш н ы й  сил

Нашему округу дано 7 глсст
К а к  поступить  в л е тн у ю  ш ко л у

Еаг: ый желающий поступить в летную школу должен подать за
явление в Барабикский окросоавиахим. Заявления принимаются до 1-го 
ноября. Принятый овросоавиахимом должен будет еще пройти две отбо
рочных комиссии: окружную в Новосибирске и центральную при школе.

Поступающий в школу должен удовлетворять ребованиям: иметь 
возраст от 18—25 лет, годность к строевой военной службе, вес от 
55—сЗ килограмм, рост от 157 до 185 сантиметров, хороший слух и 
зрение, вполне здоровые сердце и лекгие, отсутствие сифилиеа и хирур
гических заболеваний, звания в об‘еме семилетки по русскому языку, 
математике, физике и политграмоте.

_ Продолжительность обучения в школах от 2'/г до 3-х лет.
Что о ж и д а е т  кур сан та

Окончивший летную школу получит звание военного летчика и на
значается на должность младшим летчиков в строевые авиационные ча
сти с окладом содержания от 140 рублей. После 2-хгоднчной строевой 
службы в авпочаети воспны" летчик имеет право поступления в Еоенво- 
все’душную академию

К о р о т к и е *  в е с т и
— От урагана погибло 1500 

человек. Но последним подсчетам, 
число погибших вследствие урага
на и ливней в штате Флорида (Аме
рика) достигает свыше 1500 чело
век. Сотни трупов, в большинстве 
негров, похоронены властями в об
щих могилах неопознанными.

— Американская компартия уча
ствует в президентских выборах в 
настоящее время в 25 штатах. В 
1924 году партия выступала на пре 
зндентских выборах лишь в 14 шта
тах.

Газета «Берлинер Тагеблатт»
(Берлин) публикует сообщение свое
го корреспондента, утверждающего, 
что одним из первых актов нового 
Аргентинского президента Иригоена 
будет признание СССР. «Признание 
СССР Аргентиной,—пишет корреспон
дент, можно считать твердо решен 
вым».

Верхнеудинскмй горсовет по требо
ваниям комсомольской организации 
решил в праздничные дни запре
тить в городе торговлю вином.
Запрещена продажа вина в дни по
лучек в рабочих районах. Время тор 
говли вином сокращается1 во всех 
магазинах.

В Томском университете, на ме
дицинском факультете началась осен
няя сессия государственных экзаме
нов. Сессия закончится первого нояб
ря, она даст около 250 новых вра
чей из числа студентов, окончивших 
в этом году унивенситет.

ЗА ПОСЛЕДНЮ Ю  ПЯТИДНЕВКУ ХЛЕБОЗАГОТОВКИ 
УВЕЛИЧИЛИСЬ ПОЧТИ В 4 РАЗА

Н о  с е н т я б р ь с к и й  п л а н  все ж е  
в ы п о л н е н  н е  б у д е т

ЦН партии командирует 
на работу в Сибирь 

100 человек
Для того, чтобы усилить Сибирь и 

Казанский край работниками, в свя
зи с хлебозаготовками, ЦК партии 
постановил командировать на посто
янную руководящую'работу в сель- 
райкомы и на инструкторскую—в 
окружкомы Сибири 100 человек и 
Казакского края—50 человек.

Отбор командируемых товарищей 
будет производиться из числа рабо
чих, имеющих опыт районной или 
уездной партработы в промышлен
ных организациях.

ЦК предложил Сибирскому и Ка
занскому крайкомам распространить 
свое решение об улучшении положе
ния низовых партработников, в пер
вую очередь, на секретарей сель- 
райкомов из командированных.

Возмутительное
безобразие

Ha-днях в Бийском округе прои
зошел возмутительный случай. По 
распоряженью-члена бюро Яминского 
райкома Корсакова и председателя 
ККОВ Потапова члены сельсовета 
села Ямы начали производить обыски 
у крестьян с целью обнаружения 
хлеба. У крестьянки Ждановой было 
найдено 2 с половиной мешка муки 
и 2 мешка пшеницы. Хлеб был кон
фискован. Ждановой было заявлено, 
что есть распоряжение оставлять 
норму по пуду хлеба, а остальное 
конфисковать.

Жданова подала жалобу в мили
цию. Жалоба осталась без послед
ствия.

Запрошенный специально Но этому 
поводу краевой прокурор Кунов зая
вил, что им будет отдано распоря
жение о срочном расследовании это
го дела и немедленном привлечении 
виновных к уголовной ответствен
ности. Одновременно с этим будет 
произведено расследование степени 
виновности милиции, не давшей хо
да жалобы Ждановой для принятия 
соответствующих мер.

Несмотря на то, что о подготови
тельной работе к хлебозаготовкам 
твердили месяцами, а руководящие 
организации слали в низовку дирек
тиву за директивой,—заготовители 
продолжали откладывать «на завтра» 
важную работу.

В прошлую хлебозаготовительную 
кампанию было много болезненных 
явлений. Все они тормозили выпол
нению хлебозаготовительного плана. 
Наученные горьким опытом загото
вители, несомненно, должны были те
перь же учесть все свои ошибки и 
в подготовительной работе к новой 
хлебозаготовительной кампании их 
исправить.

Что же мы видим?

Когда окружные руководящие ор
ганизации приступили к обследова
нию потребобществ и кредитных то
вариществ, они столкнулись с вопию 
щими фактами. Почти все акты об
следований утверждали, что низовка 
не подготовилась. Складочные по
мещения сплошь и рядом были не 
отремонтированы, мешков не было, а 
если и были, то в незначительном 
количестве, на перевозку хлеба до
говора были не заключены. Для при 
мера возьмем работу Николаевского 
кредитного товарищества. К моменту 
хлебозаготовок кадр уполномочен
ных не создан, Два амбара емкостью 
на 2000 пудов не подготовлены 
Мешков нет. Для заготовки хлеба на 
корню правление кредитного товари
щества средств не получало. Дого
вора на перевозку заготовленного 
зерна пе заключены. Б л а н о к 
учета и путевок нет. Новые цены на 
хлеб имеются, но населению нераз1-
...... 1.1.1v Btfert'xJirup U3 ГеВЗгр
не давалась. Кредиты на заготовку 
хлеба не истребованы.

Так подготовилось Николаевское 
кредитное товарищество к приему 
нового хлеба. Правление явно бездей 
ствовало. Одиннадцатнтысячный план, 
который должен быть выполнен, пра
вленцев не беспокоит.

По примеру николаевцев подгото
вились многие потребиловки и кре
дитные товарищества.

За последнее время заготовители 
сделали большой сдвиг в работе. По
чти все кредитные товарищества, 
об'единяемые Купинским отделением

«Коопхлеб»', подготовились к заго
товкам. хлеба. Купинское кредитное 
товарищество создало кадр уполно
моченных по закупке хлеба. Приня
ло все меры к тому, чтобы новые 
цены на хлеб, надбавки и льготы 
были в кратчайшее время разжене
ны. Склады обеспечиваются тарой.

Ново-Сельское кредитное товари
щество закончило ремонт складочных 
помещений. Приобретает мешки. За
ключает договора на перевозку хле
ба. Запросило средства.

Ново-Краси нско&кредитное товари
щество организовало заготовительную 
сеть. Отремонтированы все амбары, 
приняты все меры, чтобы охватить 
коллективные об‘едииения договорами 
на поставку товарного хлеба.

Такая же работа проделана и в 
Романовском, Николаевском и Чисто
озерном кредитных товариществах.

По системе потребительской коопе
рации большинство потребиловок уже 
изживают те недочеты, о которых 
писала наша газета.

Сдвиг в подготовительной работе 
значительно увеличил хлебозоготовки. 
Если за четвертую пятидневку сен
тября всеми заготовителями было за
готовлено хлебных культур 1066 
центнеров, то за время с 20 по 25 
сентября заготовлено 4005 центне
ров. Увеличение почти в 4 раза.

По отдельным хлебозаготовителям 
хлебозаготовки характеризуются так:

За последнюю 'иятидневку потреб
союз заготовил 1340 центнеров, по- 
леводсоюз—1180 и союзхлеб—1485 
центнеров.

Несмотря на то, что хлебозаготов
ки значительно увеличились, все же 
наш округ сентябрьский план не вы
полнил. В сентябре все заготовители 
должны заготовить 75.000 пудов, 
а заготовили только 42.270 пу
дов.

За пять последних дней 30.000 
пудов с лишним не заготовить.

Впереди октябрьский план, плюс 
тот остаток, который останется от 
сентября. Заготовить хлеба надо го-
аздо больше, нежели в сентябре.
лебозаготозители должны план вы

полнить.

Н е д о ч е т ы  в  х л е б о з а г о т о в к а х  в  С и б и р и
Краевая РВИ закончила обследо

вание подготовки к работе хлебоза
готовителей Каменского, Рубцовско
го и Славгородского округов. Обсле
дование выяснило, что финансирова
ние заготовок в общем вполне удов
летворительно. Мешками низы обеспе
чена, но распределены неравно
мерно, в особенности у полеводсою- 
за, что вызвало жалобы мест на 
отсутствие тары. Плохое положение с 
весами и пурками. В Рубцовском 
округе низовые кооперативы ни ве
сов, ни пурок не имеют, так как они 
были сданы для выверки и клейме
ния госметру. Госметр работу про
извел с большим опозданием и не 
дал пурок и весов в началу загото
вок. Поэтому многие низовки не 
принимали хлеб. В Каменском окру
ге также не хватает весов и пу
рок.

Много недостатков отмечено в 
области подготовки зернохранилищ. 
Элеватор в Рубцовске строится очень 
медленно и будет готов только к 
концу октября. На станции Поспели- 
ха при пробном пуске построенный

элеватор весь зашатался. Рабочие от 
страха разбежались. Оказалось, что 
элеватор построили на песке.

Постройка зернохранилища вСлав- 
городском округе производилась в 
момент обследования.

В Каменском округе амбары ока
зались заваленными разным хламом. 
Слабо подготовились заготовители и 
к вывозке хлеба из глубинных 
пунктов. Раз'яснительные работы сре
ди населения по сдаче зерна по путев
кам не производились, поэтому на 
некоторых пунктах скопилось более 
3000 пудов хлеба на каждом. Лич
ный состав подобран неудовлетвори
тельно.

Коллегия РЕИ предложила окруж
ным РКП строго следить за фактами 
неподготовленности, расхлябанности, 
конкуренции среди заготовителей, 
принимая соответствующие меры в 
каждом случае. Госметру предложено 
в самый короткий срок занянчить 
проверку хлебозаготовительного ин
вентаря и немедленно отправить еге 
на места.

Конкуренции между хлебозаготовителями
В Томском округе продолжает уси

ливаться конкуренция между загото
вителями. Пользуясь тем, что загото
вительные цены не вывешены, заго- 
товителив целях конкуренции обещают 
платить крестьянину по ценам выше 
установленных. Пни расчете же пла-
тегпя TTQ Н°НВ'Т, ТГТЛ

вает справедливое возмущение кре* 
стьян. Мариинский коопхлеб нанял 
за полтора рубля в сутки особых 
загонщиков, которые переманивают 
сдатчиков хлеба на пункты коопхле- 
ба. Отмечено, что в некоторых слу
чаях расчет сдатчиков производятся 
но повышенным нонам.
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ФРАКЦИЯ ЦРК ПРОШ ОКРУЖКОМ УМЕНЬШИТЬ КРИТИКУ
САМОКРИТИКА В НАШЕМ ОКРУГЕ ЕЩЕ НЕ РАЗВЕРНУЛАСЬ

Д а д и м  р е ш и т е л ь н ы й  о т п е р  е о л ы т к а и  о г р а н и ч и т ь  с а м о к р и т и к у
НИ ОКРИСПОЛКОМ , НИ ОНРПРОФСОВЕТ 
НЕ ОТЧИТЫВАЮТСЯ ПЕРЕД РАБОЧИМИ 

В СВОЕЙ РАБОТЕ
Мало-Красноярский райком принял доклад 

о самокритике к сведению
Насколько глубоко проник в массы 

лозунг самокритики и каковы пер- 
вые результаты, что сделано парт
организацией для разделения и про
ведения в жизнь директивы ЦЕ о 
самокритике?

В городах обращение ЦК обсуж
далось почти на всех партийных и 
беспартийных собраниях. Собрания в 
большинстве случаев проходили ак
тивно и при обсуждении обращения 
ЦК было сделано много деловых ука
заний на недостатки производства. 
«Что мы видим в производстве с вы 
пуском паровозов? От'едет 5 кило
метров, встал, а от этого убыток 
700 рублей». (Депо, Барабинск). «В 
Ведовской мельнице требовалось не
большое исправление машины, а вме
сто исправления се взяли и закры
ли». (Казанский район).

В особенности жестко критиковали 
строительство в округе, главным об
разом новых маслозаводов.

«В с. Михайловке на бетонные ра
боты по водоснабжению новостроя- 
щегося механизированного маслоза
вода по смете предположено было 
истратить 80 рублей, а уже истра
чено свыше 900 руб., да и та бе
тонная работа оказалась негодной». 
(В-Ичинский район).

«В с. В-Ича начали строить меха
низированный завод, а через несколь
ко времени 'раздумали, предложили 
работу прекратить и перейти к по
стройке молочной фабрики. Получает
ся так потому, что нет системы и 
плановости». (В-Ичинский район).

«Механизированные заводы стро
ятся, а работа по устройству кана 
лизации не производится, в резуль
тате в ряде мест отсутствует вода». 
(Спасский, Чановский районы).

«Наше строительство в Еаинске ни 
на что не похоже, строют такие до
ма, в которых зимой невозможно 
жить, а затрачивают большие капи
талы». (Яч. потребсоюза).

. ц  Но в некоторых местах все еще ра- 
личая критика развернулась очень 
слабо. Отчасти это об ясняется бо
язнью увольнения. За неугодную кри
тику бюрократы чаще всего «для 
большей пользы» перебрасывают на 
другую работу. Вот что об этом ра
бочие говорят:

«Когда рабочий начинает указы
вать на недочеты, администрация 
за с-то преследует. Недавно мною на 
производственном совещании были 
подмечены недостатки, а за это меня 
чуть-ли не перебросили в другое ме
сто». Тов. Мамеев (яч. Татарская).

«Боязнь критиковать недочеты ад
министрации у рабочих еще имеется». 
Тов. Фомин (Барабинск).

Часть рабочих пассивно относится 
к лозунгу самокритики, главный обра
зом, потому, что в ряде случаев ра
бочие не видят ее практических ре
зультатов.— «Говорим много, а что 
толку», «мы очень много на произ
водственном совещании указывали на 
недочеты и все же их слабо устра
няют. Начальник участка службы 
пути даже отказался сделать доклад 
на производственном совещании _о 
ходе работы на водопроводе, мотиви
руя тем, что этот вопрос не подле
жит обсуждению». (Ст. Татарская).

Тов. Шмаков из Казанского оайо- 
на говорит: «райпартактив во главе 
с секретарем райкома мал* того, что 
сами устраивали ряд безобразий, 
пьянствовали, но и втягивали в свою 
компанию рядовых коммунистов. И 
вместо того, чт$бы за это иака-

ДЕРГАЕТ НАША ГАЗЕТА ХОЗЯЙСТВЕННИКОВ 
ИЛИ ПОМОГАЕТ ИИ РАБОТАТЬ

Перебросим самокритику из кабинетов в массы
Цена опровержений

зать, их перебросили в другие 
районы, а двоих даже выдвинули 
на окружную работу.

Есть случаи и боязни критики со 
стороны руководителей и целых уч
реждений. Каннский рабкооп на сво
ем заседании от 1 сентября вынес 
такое решение: «Фракция ВКП (б ) 
рабкоопа проводимую критику в 
части против недочетов рабкоопа 
расценивает ни чем иным, как 
безответственной демагогией и 
травлей отдельных работников, 
направленной на разложение ра
боты торговой части рабкоопа». А 
дальше просит окружком, чтобы 
уменьшили критику.

В деревне же самокритика еще 
почти совсем не развернута, обго
няется это тем, что не только боль
шинство деревенских ячеек, но. даже 
некоторые райкомы обращение ЦК до 
сего времени не прорабатывали. Из 
17 райкомов на своих заседаниях 
обращение ЦК обсуждали лишь 9 рай 
комов, да и те в своих мероприяти
ях не указали ячейкам, как кон
кретно провести самокритику в 
местных условиях (Кыштовский и 
Чистоозерский райкомы). А Мало- 
Красноярский райком, заслушав до
клад о самокритике на районном парт
собрании, постанови л—«П р и н я ть д ок
лад к сведен ию и руководству, а также 
бюро райкома обратить внимание на 
те ненормальности, которые отмече
ны в прениях».

В некоторых районах (Чановский, 
Кыштовский, Казанский и Убинский) 
райкомы зажимали и преследова
ли критикующих.

В этих районах старались само
критику смазать, имеющиеся недо
четы скрыть.

Есть много и таких разговоров, 
что «критиковать нечего» или «мы 
обращение ЦК проработали, так  
чего еще», «у нас критика идет».

Все это говорит о том, что во мно
гих местах с лозунгом партии о са
мокритике не знакомы. Если даже 
посмотреть на отчетность перед мас
сами, то и в этой части мы имеем 
серьезные недостатки. Спрашивается, 
как же проходит критика, если сель
советы, райисполкомы, окриспол- 
ком, окрпрофсовет не отчнтыва 
ются перед массами. У нас под 
боком основной пролетарский район— 
Барабинский ж.-д. узел, а спросить: 
отчитывался ли облисполком перед 
рабочими в своей работе? Само собой 
разумеется, не отчитывался. Лозунг 
самокритики все еще в широкие мас
сы слабо проник, большая часть ра
бочих и крестьян или смутно зна
ет или же совсем не знает, что та
кое самокритика.

«Я вот до сего времени не знаю, 
что такое самокритика». (Яч. спир
товодочного завода). «Я вот эту кри
тику никак' не понимаю». (Баклу- 
шевский район), так еще заявляют 
некоторые коммунисты.

Надо со всей решимостью насто
ять, чтобы парторганизации, в част
ности ячейки, проработали бы обра
щение ЦК партии.

А члены партии должны быть при
мером, они должны деловой самокри
тикой и своей продуктивной работой 
повести за собой пролетарские -мас
сы. Парторганизации нмолжны ос
лаблять работы по развертыванию 
самокритики. Нужно дать решитель
ный отпор попыткам ограничить, су
зить лозунг ЦК о самокритике.

П. Кукштель.

ОШИБКУ НУдКНО ИСПРАВИТЬ

г

Крестьяне деревни Розенталь еже
годно но договору с Катеиисским 
лесничеством арендуют землю из 
прилегающей к деревне Розенталь 
казенного участка Юго-Яманской лес
ной дачи. Для проверки арендован
ных участков, по предложению лес
ничества, у каждой полосы ставятся 
столбики с указанием фамилии арен
датора и размер участка. В течение 
лета на некоторых столбиках дож
дем и ветром смыло надписи, а 
некоторые столбики, особенно у до
рог, кем то были повалены.

Во время учета об'ектов обложе
ния лесная страйса произвела осмотр 
столбиков и все земли, на столбиках 
которых стерлись' йадписи, иля стол
бики упали, записала как укрытый 
от объектов обложения. Лесничество, 
в виде наказания, наложило на вла
дельцев этих земель штраф—3-хкрат- 
ную аренду за скрытие посева,

В действительности аренда за эти 
земли уплачена лесничеству и эти 
земли крестьянами внесены в списки 
об'ектов обложения. Пояснений тут 
никаких не требуется.

Бывают дня и вечера, ког
да наши, главным образом, окружные 
работники располагают часом свобод 
ного времени и имеют возможность 
собраться и погуторить между собой.

П е р е д  к а к и м  нибудь 
заседанием, в перерыве, за ку
ревом собирается народ, разговор 
тонет в общем гуле голосов.

Прислушайтесь к этому шумному 
гулу, вникните и послушайте.

0 чем говорят? 0 том, что сейчас 
самое животрепещущее у каждого. Что 
у кого болит, тот о том и говорит.

Напрасно вы будете ходить по 
группам собеседников и искать раз
говоров о самокритике, ее разверты
вании, деловом направлении. Этого 
вы не услышите.

О самокритике знают все, ее уси
ленно поддерживают и... ждут очеред
ного номера «Барабинской Деревни» 
с «листком РКП» или с материалом 
по самокритике. Газета внимательно 
прочитывается. Найдя себя или свое 
учреждение в газете, администрато
ры, берегущие свой (иногда гнилой) 
авторитет, подымают на ноги весь 
аппарат, совещаются,, советуются и 
составляют «опровержения», сводя
щиеся к тому, что дескать у меня 
украли не 100, а 99 рублей и не 
бумажками, а серебром. Затем все 
затихает до... следующего вторника 
или пятницы.

«Да здравствует 
самокритика»

Сказать только, что в партийной 
окружной организации самокритика 
не развернулась, было бы недоста
точным и немного неверным. Особен
но за последнее время -среди кучки 
собравшихся ответработников вы уви 
дите лиц, ожесточенно размахиваю
щих руками и доказывающих, что и 
работать и жить стало невмочь, что 
их травят и в разговорах, и на соб
раниях и в печати. Эти лица свой

КУЛАЦКИЙ
СЕЛЬСОВЕТ

Следует уделить в н и м а н и е  
составу и деятельности Михай
ловского сельсовета, Верх-Ичинского 
района.

В этом самом сельсовете потихонь
ку творит дела Долженков Кузьма— 
правая рука кулака. У него самого 
десяток дойных коров, пять добрых 
рабочих лошадей, сельско-хозяйствен
ные машины и к всему тому солид
ный кирпичный заводик.

В общем хозяйство доброе. Налог 
есть с чего взять.

Но... когда беднота заглянула в 
список, то ахнула.. Там в стройной 
колонне цифр красовалось—14 рублей 
—Почему это с Долженкова 14 рублей 
налога? А?., спрашивала беднота

Ответа не было.
Было ясно всем: Долженков как 

член сельсовета попал в состав налого - 
вой комиссии. А ведь известно: своя 
рубаха ближе к телу.

Не обидел себя Долженков и но 
подоходному налогу. В книгах сель
совета секретарь почему то отметил: 
годовой доход кирпичного завода 
Долженкова 35 рублей.

Почему? Недоуменно спрашивали 
друг друга бедняки.—Давно ли Дол
женков продал на 1000 рублей кар 
ничей.

На самом деле очень просто. Под
халим секретарь сельсовета Кашлгия 
за то, что он обедал у свое
го начальства Долженкова, смиренно 
удовлетворил просьбу о снижении 
дохода.

Другой член сельсовета Алексин
ский Никита по хозяйству своему 
крепкий середняк.

Но во время учета об'ектов обложе
ния он скрыл частьсвоей посевной пло
щади. Обмеряли или не обмеряли его 
посевную площадь, но номер ему 
прошел—2 десятины пщенмцы било 
скрыто.

Таков состав сельсовета.
Говорят, что творят скверные делиш

ки эти михайловские заправилы при 
исчислении еельхозналога. Надо кое 
кому посетить Михайловку.

истерический вопль не забывают за
кончить красивым жестом и словами 
«Да здравствует самокритика!».

Авторитетный тон действует зара
жающе. Вы начинаете раздумывать, 
более внимательно читаете газету 
«Барабинская Деревня», вскрываю
щую недостатки работы наших орга
низаций (не только в области «уста
новок», но и в будничной работе) и 
задумываетесь над вопросом—нравы 
ли товарищи, которых якобы «тра
вят».

«Газета бьет на сенсацию»,— 
говорят они. Вы начинаете проверять 
это по фактам и, наконец, задаете себе 
и всем вас окружающим основной 
вопрос: «Неужели самокритика в на
шем округе приняла уродливую фор
му, вредную для дела и авторитета 
партии?».

Что можно ответить на эют во
прос?—Не будем голословны. Будем 
бить фактами наиболее наглядными 
и показательными.

Газета кричала (именно кричала) 
об убияском деле, о безобразиях в 
адмотделе, о Сураго из охотрыбак- 
союза. Разве это не подтвердилось? 
— Да, подтвердилось и более чэм 
достаточно.

А кто это те, ^которым «нет 
возможности жить и работать».

Кто они?—Чьи руки поднимаются 
больше всех для того, чтобы свои 
доводы сделать еще более убедитель
ными? Разве председатель правле
ния рабкоопа Юношев не относится 
к их разряду?" Разве завокромха 
Е лисеев не из этой же категории? А 
завгоркомхозом Семенов и другие.

Этим товарищам газета указывала 
на недостатки работы учреждений, 
которыми они руководят. Тов. Юно- 
шеву указывалось на бесхозяйствен
ное расходование угля в хлебопекар
не, пьянство в колбасной, заваль и 
недостаток ходовьи^товаров. Тов. Ели 
сееву газета указывала на целый 
ряд недостатков на кирпичном заво
де, влияющих на качество продук
ции, на недостатки строительства 
омха и многое другое.

Все эти факты подтвердились. 
Почему же Юношев, Елисеев и дру
гие пытаются доказать свою правоту 
и обвиняют газету?

Критикуйте всех, но только 
меня не трогайте

Послушали бы вы выступление 
Юношева на производственном сове
щании, где он говорил: «Критику, 
натравленную на рабкооп считаю 
не оправдывающей себя. Можно 
критиковать сельсовет, райиспол
ком, но не рабкооп, потому что 
здесь нужно гнать дело».

У Юношева получается—долой са
мокритику для рабкоопа, да 
здравствует самокритика для тех 
учреждений, где не нужно знать 
дело!?? Так что ли?

Это еще не все. Юношев на том 
же совещании клеймит газету и

рабкоров: «Автор заметки являет* 
ся борзописцем, пастухом и чело
веком не знающим торговой ра
боты,— он хотел заработать руб
левку. Газета красиво пишет о пя
титысячной завали товаров, но это к 
нашему удивлению является иохваль 
ным обстоятельством и я этим гор
жусь. Сухие овощи товар новый и 
он разойдется тогда, когда на базаре 
его не будет» (??).

Остается поблагодарить тов. Юно
шева за' откровенность. Мы не зна
ли, что рабкоры—это борзописцы, не 
знали, что чем больше зазали, тем 
работа идет лучше и работник цен
ней, не знала этого и масса, перед 
которой выступал председатель раб
коопа и от которой он получил хоро
ший отпор.

.Лэйяльное отношение' 
самокритике

к

Самое замечательное то, что тов. 
ГОаошев на заседании окружного 
бюро жалоб заявил, что он «лойяль- 
но относится к самокритике». Если 
это называется лойяльным, то каким 
же методом отличить лойяльное от 
нелойяльного.

По мы знаем теперь, что тов. 
Юношев против правильной самокри
тики; он своими поступками нару
шает линию партии.

Тов. Елисеев всем говорит о том, что 
на одиннадцатом году пребывания 
в партии он перзый раз только 
и знает, что оправдывается—так 
на него все поднялись. Работать 
стадо нельзя, травят и механиче
ский, и кирпичный завод и строи
тельство. Газета бузит, дергает,—  
заявляет Елисеев.

Посмотрите на эту «бузу», это бо
лячки вашего производства. Все эти 
недостатки дожидаются, когда тов. 
Елисеев бросит пустые слова и при
мет меры к их устранению, когда 
тов. Елисеев поймет, что не бороться 
надо с газетой, а чутко прислуши
ваться к ее словам.

Некоторые товарищи хотят ограни 
чить освешение недостатков на стра
ницах газеты фактами заранее прове
ренными н стремятся превратить ли
сток РКП в ведомственный орган 
раб крина.

Ясно, что в ншхей среде многие 
не понимают сути самокритики, ис
кажают ее.

Нужно сознаться, что самокритика 
в нашем округе ограничивается ̂ еже
недельным выпуском листка РКН и 
помещением разоблачительного мате
риала. Дело самокритики дальше 
вывешивания в профклубе лозунга 
Ленина о фактической проверки ис
полнения не пошло.

Это так. Давайте примем все ме
ры для того, чтобы развернуть само
критику.

Самое главное—самокритику из 
кабинетов перебросить в массы.

ЗЛОУПОТРЕБЛЕНИЯ И  ПОДЛОГИ 
в  ТАТАРСКОМ РАО

Обследование финансовой- части 
Татарского административного отдела 
выявило ряд злоупотреблений, раст
рат, подлогов, нерациональных трат 
средств.

Заместитель начальника РАО (член 
ВКП (6) Новиков распоряжался денеж
ными средствами и вел отчетность.

В начале проверки у Новикова 
все обстояло благополучно и даже 
оказалось согласно пред'язленных 
документов в кассе И  р. 25 коп. 
лишних. Дальнейшая проверка по
степенно раскрыла «новнковскую» 
бухгалтерию. Новиков умышленно не 
приходовал ряд документов в полу
чении"-денег от пика.

При сличении корешков с выдавае
мыми квитанциями обнаружено, что 
Нознеов, получая собранные деньги 
по исполнительным листам судеб
ным. приказом практиковал подлоги. 
В выдаваемых квитанциях на руки 
писал одну сумму, а в корешке дру
гую. Так, например: по квитанциям 
№№ 258, 265 фактически получено 
и записано 384 р. 56 к., а в кореш
ке заприходовано 351 р.-75 к., по 
квитанциям №№ 184, 185 получен
ие 113 р. 85 к., а в корешке—83 р.

и т. д. В результате поверхностной 
ревизии установлена растрата с под
логами в 169 р. 17- к.

Средства РАО Новиковым расхо
довались нерационально, бесконт
рольно, на выдаваемые сотрудникам 
авансы на раз'езды отчеты часто 
не требовались. Имеются неоформлен
ные "расписки на 82 р. 84 к. Сот
рудники, бравшие эти авансы, давно 
уже из милиции уволились. Кроме 
того Новиковым выдавались «аван
сы» лицам никакого отношения к 
РАО не имеющим. Например: Петрову 
15 р., какому то обывателю Поляко
ву 5 руб. и др.

Нужно н е м е д л е н н о  оора- 
тить на Татарское РАО серьезное 
внимание и произнести генеральную 
ревизию Есех ‘ценностей, всего иму
щества, находящегося в распоря
жении Новикова, сделать сверку всех 
фактически выданных квитанций е 
корешками. Нужно будет проверить 
все исполненные судприказы, испол
нительные листы, а Новикова сейчас 
же снять с работы. Совершенно вер
но подошла ячейка ВКП (б) РАО, по
становив снять Новикова с работы.

А. А. Е.
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СОВЕЩ АНИЯ
Данное совещание не является 

официальным сельско-хозяйственным, 
кооперативным или советским с‘ез- 
дом.

На этом совещании мы не сумеем 
целиком исчерпать вопрос, который 
поставила редакция. Мы только су
меем обменяться мнением—каким об
разом разрешить кормовой воп
рос.

На сегодняшнем совещании собра
лись работники молочной кооперации, 
агрономы, деревенские активисты, 
партийные и советские работники. 
Это даст нам возможность широко 
поставить кормовой вопрос, шире его 
распропагандировать среди населе
ния.

Мы не собираемся разрешать кор
мовое дело всеоб‘емлюще, для всего 
скота. Мы будем говорить о корове, 
о том как поднять ее удойность, 
тем самым как увеличить заготов
ку масла.

ВОПРОС О МАСЛЕ  
ЕСТЬ ВОПРОС О ТОВАРНОСТИ  

КРЕСТЬЯНСКОГО ХОЗЯЙСТВА
Наш округ скотоводческий, если 

мы сумеем увеличить количество мас
ла, мы разрешим вопрос о товарно 
сги нашего крестьянского -хозяй
ства.

Нынешний год является неблаго
приятным для маслозаготовок. По 
сравнению с прошлым годом мы 
имеем недобор масла на сумму 
около 1.500.0(50 рублей. Естественно, 
что неред нами встал вопрос о при
чинах этого явления. Почему не вы
полнены заготовки масла? Нужно 
брать не только нынешний год, нуж
но подойти к вопросу глубже, нуж
но решить, почему у нас медлен
но развивается маслоделие.

КОРОВ Б О ЛЬ Ш Е, А М АСЛА  
МЕНЬШ Е

Если взять 1913 год но вывозу 
масла в нашем округе за 100 про
центов, то в 1926-27 году мы вы
везли только 72 процента, а в 
1927-28 году только 69 процентов. 
Можно подумать, что у нас уменьши
лось количество коров, однако на 
деле этого нет. Но сравнению с 
1920 годом (а в 20 году коров было 
не меньше, чем в 1913) количество 
молочного скота увеличилось на 
32 процента. Роет продукции масла 
с 1925 по нынешний год идет мед- 
недленнее, чем рост количества ко
ров.

ОСНОВНОЙ С Д А Т Ч И К  М О ЛО КА  
М А ЛО КО РО ВНЫ Й

Почему получается так, что коров 
сейчас больше, чем в 13 году, а 
масла меньше. Получается это по
тому, что увеличилось значительно 
население округа, увеличилось по
требление молока, масла самими кре
стьянами, изменилась социальная 
группа сдатчиков молока. Раньше 
сдавали молоко на завод многокоров- 
ные хозяйства, сейчас основной 
сдатчик малокоровный.

Наряду с этими об'ективными при 
чинами нужно заметить, что поря
дочная часть вины падает на нас, 
на молочную кооперацию.

Через маслоартели проводятся вся
кие платежи. И заем, и налог, и па 
стух у, и даже попу платят через 
наслоартель.

Велики накладные расходы, недо
статочен охват сдатчиков—все эти 
причины влияют на занос молока.

ОСНОВНАЯ З А Д А Ч А -  
СОЗДАНИЕ КО Л Л Е КТИ В Н О ГО  

МОЛОЧНОГО ХОЗЯЙСТВА
В чем же коренные причины сла

бого роста молочного хозяйства и 
какой выход есть для того, чтобы 
поднять его? Я уже говорил, что 
раньше сдатчик молока был много- 
коровным хозяином. Всем известно, 
что крупное хозяйство имеет гораздо 
большую товарность, чем мелкое. 
Нужно сделать вывод—нам необхо- 

-димо создавать крупное молочное 
хозяйство. Но каким путем? Путем 
ли создания крупного индивидуаль
ного хозяйства, считай кулацкого, 
пли другим? Ясно, что этот путь, путь 
капиталистический не годен. Это не 
наш путь. Мы должны Г выдвинуть 
задачу создания крупного молоч

ного хозяйства, об'адиняя мелкие 
единоличные молочные хозяйства
в колхозы, в скотоводческие хозяй
ства. Это коренным образом разре
шит вопрос с увеличением масла в 
округе.

Не нужно забывать, что коллекти
визация отдельных хозяйств все-таки 
длительный путь улучшения молоч
ного хозяйства. Нам нужно поднять 
производительность молочного 
скота и в единоличных хозяй
ствах.

МЫ  МНОГО ТР А Т И М
К Д  ЗАВОДЫ И МАЛО 

НА НОРОВУ
Мы многое сделали уже для того, 

чтобы улучшить наше маслоделие. 
Мы строим новые заводы, улучшаем 
старые. Новый механизированный 
завод в нашем округе уже не ред
кость. Есть, конечно, плохие заводы, 
есть новые скверно построенные, но 
в основном сделана огромная ра
бота. Мы мало уделяем внимания 
улучшению самого молочного ско 
та. У нас много средств ушло на 
строительство заводов и очень мало 
на корову. Ведь каждому из нас 
ясно, что чем лучше кормить коро
ву, правильнее содержать ее, тем 
больше она даст молока.

К А К  МЫ  КОРМИМ КОРОВУ 
СЕГОДНЯ

А как у нас обстоит дело с пита
нием коровы сегодня? Что получает 
корова? Худшее сено (осоку) дают 
корове, набросают ей этого сена под 
ноги, ходит она по нему, топчет и 
ест. Сена хватает до апреля, а с пер 
вым весенним солнышком выгоняют 
корову на назьмы. А что можно най
ти на пазьмах? Каждому известно— 
ничего.

Главный отел коров у нас в сере
дине зимы. Надо бы после отела 
иметь самое большое количество мо
лока от коровы, а мы имеем ни
чтожное количество до июня. Это 
показывает нам, что мы кормим но
рову плохо.

Д А Ж Е  ПЕТО М  КО РО ВА НЕ 
П О Л УЧ А Е Т ХОРОШ ЕГО КО Р М А

После выгона коров на пастбище 
получается мрачная картина. Весной 
молока нет, потому что выгоняют 
коров, когда в поле нет еще ни
какой травы. Появится трава—начи
нается жара, да и быстро трава вы
таптывается. Осенью не жарко, так 
трава уж но та, что летом. Выходит, 
что даже летом мы не можем дать 
корове хорошего корма. Смотрите ка
кая получается картина. Корова дает 
оснозной доход хозяйству нашего 
Барабинсвого округа, а мы ее даже 
не хотим как следует накормить. 
Хорошо, если бы коровы подняли 
бунт против своих хозяев.

Ни молочная кооперация, ни 
земельные органы, ни сами кре
стьяне не занимались этим вопро
сом широко. А вопрос, как кормить 
и чем кормить корову определяет 
все развитие нашего молочного хо
зяйства.

Нужно приветствовать редакцию 
нашей газеты, что она первая ста
вит вопрос на обсуждение широкого 
совещания.

НЕОБХОДИМ О П Р Е К Р А Т И Т Ь  
Е Ж Е ГО Д Н Ы Й  П Е Р Е Д Е Л  Л УГО В

Куда же мы должны обратить 
свое внимание?

Прежде всего на луга.
Если посмотреть на карту нашего 

округа, можно увидеть огромное ко
личество лугов. Но каким образом 
мы используем эти луга? Эти "луга 
не улучшаются, используются не 
правильно. Каждый год крестьянин 
теряет неделю рабочего времени толь
ко для того, чтобы разделить луга. 
Делят по несколько раз. Получает 
крестьянин покос, выкосит его, а об 
улучшении угодья не думает.

— Все равно на будущий год 
достанется другому,—рассуждает он.

Или взять хотя бы пастбище. Вы
делят участок, пустят скотину и 
через короткое время пастбище утрам
бовано как хорошая дорога, трава 
прибита скотиной и не растет.

Надо закреплять определенные 
участки покоса за отдельными груп
пами хозяйств на несколько лет. 
Пастбище следует разделяй, на не

сколько, хотя бы на пять участков. 
Коровы ходят неделю на одном 
участке, потом на другом и так да
лее. Этим достигается то, что трава 
вырастает наново и скотина имеет 
постоянно свежий корм.

Но мы должны выдвинуть задачу 
коренного улучшения лугов, превра
щения теперь негодных или с пло
хой травой в хорошие цветушие тра
вяные луга. Взять хотя бы солонцы, 
а у нас их хоть отбавляй. Если б мы 
смогли путем усиленной работы 
агрономов превратить эти солонцы в 
хорошие луга—этим самым мы да
леко бы подвинулись вперед с кор
мами.

Донник хорошо растет на солон
цах, надо это обязательно попробо
вать. В дело улучшения лугов нуж
но вовлечь самые широкие слои бед
ноты и середняков.

СОЗДАДИМ СВОЙ ЛУГОВЫ Е  
СЕМЕНА

Па ряду с другими мероприятиями 
в деле улучшения лугов большое 
значение имеет посев луговых трав. 
Здесь мы сталкиваемся с тем, что 
у нас нот своих семян. Мы поль
зуемся семенами привезенными даже 
из заграницы. Расширять сеяние лу
говых трав при таком условии мы 
не можем. Это обйдется очень доро
го. Необходимо создать свои лу
говые семена. Первыми в этом де
ле должны быть колхозы и молочная 
школа. Нужно создать крупное 
хозяйство, которое бы выращи
вало семена луговых трав.

Вторая, не менее важная мера—это 
травосеяние. Травосеяние выгодно 
не только потому, что дает прекра
сный корм скоту, но еще к тем, чго

Почеглу в Кыштовском 
районе мало масла

О хота к а  норовах
В Кыштовском районе нет хоро

ших заводов, да и они далеки от 
пунктов сдачи масла, поэтому не мо
жет быть и хорошего масла, мы мо
жем говорить пока только о количе
стве масла. Но оказывается и с ко
личеством в Кыштовском районе де
ло обстоит из рук вон плохо.

По 22 маслоартелям в прошлом 
году выработано масла по 1-е июля 
191945 килограмм, а в текущем го
ду по 1-е июля выработано масла 
только 104900 килограмм. По пла
ну нужно было выработать масла 
226136 килограмм, таким образом 
план выполнен только на 46 про
центов.

Если мы спросим причины невы
полнения плана маслозаготовок, то 
кыштовцы без всякой задумчивости 
отвечают бескормица была.

Что бескормица имела место и дей
ствительно повлияла на понижение 
выработки это беспорно, но это бы
ло не только в Кыштовском районе, 
а и во всех районах округа. Однако, 
же план заготовок масла по округу 
на 1 июля выполнен на 87 процен
тов. Это говорит о том, что в Кыш- 
товском районе на ряду с бескорми
цей были и другие причины и нуж
но сказать более существенные, о 
которых район меньше всего гово
рит.

Одно время известно было, что 
кыштовцы на Еоровах охотятся.

Прошлую осень кыштовцы пусти
лись охотиться на кротов, сбывая 
их по 20 копеек штуку. Вот для 
этой то охоты и были использованы 
стада коров, которых изо дня в день 
гоняли по степям, вытаптывая си 
дящих в норах кротов. Находясь не 
на корму, а на охоте, стадо не на
едалось и не отдыхало в течение дня, 
а ночью по обыкновению стояло в 
пригоне без корма. В таком изму
ченном состоянии молочный скот 
жил суровой зимой. От такой коровы 
молока ждать нельзя.

Вот основная причина катастрофи
ческого падения маслоделия в Еыш- 
товском районе. Мы не удивляемся, 
что пало 1743 молочных коровы. 
Еще одна, две осени поохотятся 
кыштовцы так ничего от скота не 
останется.

Еыштовский район не всегда мо
жет ловить кротов, не на первом 
плане там и зерновое хозяйство. 
Кыштовскому району как и всему 
округу необходимо в хозяйстве взять 
установку на животноводство (толь
ко не на кротов),

на небольшое, сравнительно, уча
стке земли вырастает огромное 
количество травы.

КОЛХОЗЫ ДО ЛЖ Н Ы  СТАТЬ 
СЕМЕННЫ МИ РАССАДНИКАМИ

С семенами кормовых трав дело 
обстоит так же как и с семенами лу
говых трав. Мы их ввозим, но мы 
должны добиться своих семян. Здесь 
главная задача ложится опять-таки 
на колхозы. Колхозы должны стать 
семенными рассадниками.

Омский округ заявил, что он бе
регся снабдить семенами корнепло
дов всю Сибирь. Я считаю, что нам 
надо подумать на данном совещании, 
не выдвинуть ли нам задачу снаб
жения семенами трав всей Сиби
ри, или хотя бы своего округа.

СОЗДАДИМ В НАШ ЕМ ОКРУГЕ  
СИЛЬНЫ Е НОРМА

Четвертое—сильные корма. При
мерно два года тому назад молсоюз 
насильно распространял по артелям 
сильные корма, а сейчас их не 
хватает. Крестьянин хорошо понял, 
насколько полезны сильные корма' 
но беда снова в том, чго мы их 
ввозим. Сведение до минимума при
обретения кормов на стороне—залог 
наиоольшей доходности молочного 
скотоводства, Сильные корма необхо
димо создавать у себя на мест9 .

Есть очень много путей создания 
сильных кормов. В северных райо
нах можно сеять технические куль- 
туры, например, лен. В средней ча
сти округа нужно сеять чечевицу, 
на юге—подсолнух.

Сильные корма боздать нужно и 
вопрос этот стоит хорошенько обсу
дить.

Полеводство нашего округа надо 
будет подчинить целям животновод
ства. Возможно, что нам придется 
превращать овес и рожь в силь
ные корма для молочного скота. 
Точно также надо будет поговорить о 
посеве бобовых растений и сило
совании кормов в нашем округе.

ПРОВЕДЕМ МАССОВОЕ 
УТЕП Л ЕН И Е СКОТНЫХ  

ДВОРОВ
Не нужно, однако, забывать того, 

что если мы даже накормим корову, 
но поставим ее на зпму под откры
тым небом на морозе, то нужного 
результата не получится. Корова 
должна получить теплое помещение. 
Нужно строить теплые скотные дво
ры, нужно увеличить отпуск средств 
на постройку дворов. Но не типовы
ми скотными дворами мы сдвинем мо
лочное дело, а массовым утепле
нием существующих скотных дво
ров.

Все эти задачи можно разрешить 
только тогда, когда мы вовлечем в 
работу основные массы бедноты и 
середняков. Все усилия колхозов, 
агрономов, кооперации должны обра
титься на то, чтобы вовлечь кре
стьян в это дело. Передовыми в 
этой работе должны быть колхо
зы. Агрономы—большая сила в про
ведении этих мер. Они должны быть 
вожаками, организаторами в улучше
нии молочного скота. Селькорам так
же должно принадлежать одно из 
почетных мест в проведении этой 
работы.

Нужно помнить, что маленькое 
на первый взгляд улучшение, при
мененное в большем масштабе, 
даст огромные результаты.

В следующем номере газеты будет по
мещен доклад тов. Дурбажева и прения 
по докладу

В с в ^ и р с к о й  когавзуне „КИарсель*

На снимке—механизация сельско-хозяйственных работ, 
американские механические вилы для складывания сена в стога.

Пятилетка народного хозяйства Сибири 
предусматривает усиление кормления 

концентрированными кормами
На президиуме окрисполкома был 

заслушан доклад плановой комиссии 
о пятилетием плане народного хо
зяйства Сибирского края. Плановой 
комиссией были выставлены на об
суждение свои замечания по пятилетке 
по показателям в окружном разрезе. 
Окриеполком признал их вполне пра
вильными.

Замечания окрплана таковы:
К концу пятилетия охватить в 

коллективный сектор (коммуны, сель
скохозяйственные артели и товари
щества по совместной обработке зем
ли) не менее 7 процентов сельского 
населения. Участие коллективных 
обвинений в валовой продукции 
полеводства должно будет составлять 
10,5 процентов, а по животновод
ству— 5,7 процентов. В товарной 
частя участие колхозов будет со
ставлять: по животноводству 6,7 про
центов и по полеводству 25 про
центов.

Особое внимание уделить коллекти
визации переселенческих хозяйств.

Развить животноводство за счет 
молочного скота. Увеличить про
дуктивность окота посредством улуч

шения пород, усилить кормление 
концентрированными кормами и
улучшить уход за ними при помо
щи широкого строительства утеплен
ных скотных дворов.

Ввиду того, что изыскание силь
ных кормов в наших условиях 
является одной из важнейших задач, 
признать необходимым, чтобы вся 
товарная продукция полеводства пе
рерабатывалась на месте для оставле
ния отходов на усиленные корма 
продуктивному скоту. Кроме этого 
необходимо завезти в округ из дру
гих районов до 590 тысяч пудов 
отрубей и жмыхов по тем ценам, 
которые будут доступны населе
нию.

Полностью профинансировать по
стройки механизированных и полу- 
механизироволных маслозаводов; таЕ 
как к концу пятилетия в нашем 
округе маслоделие должно быть ра
ционализировано.

Развить строительство простейших 
производственных кооперативов, ко
торыми охватить не менее 33 про
центов сельского населения.
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Деревни Чановского района 
подписались’на заем только на 10 руб.

Рай и сполком ы  на р ед к о сть
плохо р асп р остр ан я ю т з а е м

Мановение учителя
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В Барвбинском районе заем слабо распространяется
ДЕРЕВНЯ СИЛЬНО ОТСТАЕТ ОТ ГОРОДА

По Барабинскому району 2 го займа индустриализации рас
пространено только на 145 тысяч рублей. Из них на деревню 
падает всего-на-всего 5 ТЫСЯЧ рублей. До сих пор наши об
щественные организации, партийные ячейки и сами крестьяне 
еще не раскачались. Слабо идет раз'яснительная работа. Там, 
где раз'яснение поставлено хорошо, и заем хорошо распрост
раняется. Возьмем к примеру деревню Суворовскую, в ней кре
стьяне наметили себе сумму, на которую нужно распростра
нить заем, но благодаря хорошей раз'яснительной работе рас
пространили 190 процентов предположенной суммы.

В поселке Шарыпинском заем распространен только
на Ю рублей

В поселке Шарыпинском, Ново-Троицкого района, на об
щем собрании стоял доклад о втором займе индустриализации. 
На заем подписались только два крестьянина—Плотников и Чер
ненко на 10 рублей. На этом и закончилось распространение 
займа в пос. Шарыпинском.

О  Коллектив об'единенной артели 
инвалидов городов Каинска и Бара- 
бинска подписался на 2-й заем ин
дустриализации на месячный зара
боток на 940 руб.

О Коллектив хлебопекарни и кол
басной рабкоопа в числе 10 человек 
зарабатывает в месяц 823 руб. На 
заем подписались на 190 процентов 
заработка, на 1500 руб.

О  Члены профсоюза пищевиков в 
с. Меныциково подписались на заем 
на 600 руб., т.-е. на месячный зара
боток.

Меныцпковские пищевики вызыва
ют на подписку коллективы масло- 
артелей: Воробьевской, Павловской, 
Яркуль-Матюшинской, Черниговской 
при заводе «Красный Сибиряк», Спас
ский и Татарский в г. Та тарске.

Меньщиковсние 
профсоюзники 

отличились
30 августа профуполномоченный 

союза СТО в селе Меныциково Ки
риллов созвал общее собрание членов, 
поговорить о займе и подписаться.
Из 32 человек на собрание явилось 
только 3. Больше говорить нечего.
Что после этого можно сказать о со
знательности членов союза.

О  12 сентября ла собрании ком
сомольцев и бедноты работники 
районного политпросвета подпи
сались на заем на месячный за
работок и вызывают последовать 
своему примеру всех работников 
политпросвета остальных районов 
округа.

<> Коллектив сотрудников Чисто- 
озерского кредитного товарищества 
подписался на 700 рублей и вызы
вает госуд. мельницы № 4  и 5.

<0 Члены правления и служащие 
Полтавского отделения потребобще- 
ства в селе Полтавка, Чановского 
района, подписались на 45 рублей 
и вызывают- правления и служащих 
Набаклинской и З.-Заимской отде
лений.

О  Члены союза рабпрос Казан
ского района постановили подписать
ся на заем на 1655 рублей.

О  Коллектив сотрудников Кыш- 
товского райисполкома (12 человек) 
подписался на 2-й заем индустриа
лизации в размере месячного жало
ванья на 687 рублей и вызывает 
все коллективы районов и одино
чек членов профсоюзов подпи
саться на заем.

О  Крестьяне села Волчанки, Бак- 
луыевского района, дали на 2-й за
ем индустриализации 510 рублей и 
вызывают на подписку всех своих
соседей.

Баребинские учителя дали государству 3900 рублей
Учителя Барабинского района на своей конференции слушали док

лад о займе. Постановили: каждому просвещенцу подписаться не ниже, 
чем на месячный заработок. Предварительная подписка охватила только 
50 процентов учителей и они подписались на 3900 рублей. Учителя на
деются, что вторая половина еще пеподписавшихся на заем доведет об
щую сумму подписки до 5000 рублей. Учителя взяли на себя работу по 
распространению займа и агитации за заем. Рмка

подписались 
на 2 тысячи рублей

В центре района в селе Чанах 
по профсоюзным организациям на 
13 сентября распространено займа на 
7.655 руб. Районная учительская 
конференция коллективно подписа
лась на две тысячи руб.

Хуже всего дело идет по деревням 
и селам. Все деревни Чановского 
района взяли облигаций всего лишь 
на... 10 руб.

„Пример" волчанекого избача
(д. Волчанка, Баклушевского 

района)
Председатель сельсовета и счетовод 

маслоартели разговаривали о том как 
лучше распространить заем в деревне. 
Председатель говорит—чтобы быть 
примерным гражданином и распрост
ранить заем, надо прежде всего само
му подписаться. Получаю 35 рублей, 
а подписался на 40 рублей.

Не подписался на заем из служа
щих только один избач. Стали гово
рить с ним. Избач и разговаривать 
не хочет, гонит иг от себя и кроет 
матом.

Хороший’ пример нечего сказать 
подает волчанский избач. Я.

ф  Крестьяне деревни Чичкан- 
ки, Меныциковского района, кол
лективно подписались на заем на 
504 рубля.

О  В Мироновском сельсовете,
Юдинского района, 300 дворов, а на
селенна 1600 человек. 200 дворов 
бедняков, остальные середняки и не
которая часть зажиточных. Беднота 
и середняки сельхозналог и страхов
ку уплатили досрочно, а кулаки и в 
ус не дуют, как будто бы их и не 
касается.

Начали распространять заем инду
стриализации. Все бедняки подписа
лись, середняки тоже с ними идут. 
Подписались коллективно. Кулаки по 
обыкновению шипят: «нечего делать 
председателю и секретарю сельсове
та, так заем распространяют». Своим 
шипением большого вреда они не 
приносят, так как бедняки и серед
няки знают, что они делают.

Бич.

О  М.-Красноярское райадмот-
деление (5 сотрудников) подписа
лись на заем на 210 рублей и вы
зывают все районные адмотделы 
Барабинского округа,

О  Медицинский персонал Баклу- 
шевской амбулатории подписался на 
2-й заем индустриализации на 255 
руб. -

О  По службе движения Барабин
ского железнодорожного узла распро
странено займа на 24 тысячи 470 
рублей. 45 человек находятся в от
пуску. Подписка продолжается. По 
возвращении из отпусков ее думают 
довести до 27 тысяч рублей.

О  9 членов Усть-Тандовской проф- 
ячейки СТО коллективно подписались 
на заем на месячный заработок. Это 
составляет 263 рубля.

Усть-тандовцы вызывают на под
писку всех членов союза совторгслу- 
жащих Казанского района.

О  Правление и сотрудники Тага- 
новского потребобщества, Казанского 
района, подписались на месячный 
заработок каждый на 2-ой заем инду
стриализации. Всего на 149 рублей.

О  Крестьяне деревни Григорь
евки, Спасского района, коллек
тивно подписались на заем на 
475 рублей.

ф  Члены союза рабпрос Спасско
го района коллективно подписались 
на 2640 рублей. Плохо то, что еще 
значительная часть не подписалась 
на заем. Из 90 человек подписались 
только 58 человек.

О  Коллектив работников Чанов
ского райисполкома подписался на 
месячный заработок на 450 рублей 
на заем и вызывает подписаться на 
месячный же заработок коллективы: 
1) почты, 2) молсоюза, 3) отде
ления потребсоюза, 4) отделения 
охотрыбаксоюза, 5) местком же
лезнодорожников станции Чаны,
6) артели инвалидов, 7) местком 
рабпроса и 8) коллектив медуча- 
стка.

15 ОКТЯБРЯ ПЕРВЫЙ СРОК 
УПЛАТЫ СЕЛЬХОЗНАЛОГА
ТОРОПИСЬ УПЛАТИТЬ ДОСРОЧНО
Бедняки и середняки первыми 

платят сельхозналог
Чичканцы досрочно уплатили сельхозналог 

и страховые платежи
Ч и ч к а н с к и й  с е л ь с о в е т ,  М е н ы ц и к о в ск о го  р а й о н а ,  п р о 

с и т  н а п е ч а т а т ь  ф а м и л и и  к р е с т ь я н  б е д н я к о в  и с е р е д н я 
ков  п ер ед о в ы х  в д ерев н е . О ни п ервы е  до 15 с е н т я б р я  
д о с р о ч н о  у п л а т и л и  с е л ь х о з н а л о г  и с т р а х о в ы е  п л а т е ж и .

Т я гу н о в  И ван , К о р о л е в  Ф ед о р ,  Ж е л е щ и к о в  С ем ен 
у п л а т и л и  по 100  п р о ц е н т о в  н а л о га  и с т р а х о в ы х  п л а т е 
ж е й .  И зб ы ш ев ,  С м е т а н н и к о в  Б ори с , Ш у х о в  М аксим, 
Ш а б р и н  Н и к о лай ,  Ш у х о в  С ем ен  и Ш у х о в  П етр  у п л а т и 
ли  б о л ее  50  п р о ц е н т о в  н а л о га  и с т р а х о в ы х  п л а т е ж е й .  
П опов  И гн ати й , С а м о х в а л о в  И ван , П а р ф е н о в  Д аниил , 
Ш а б р и н  И ван , М и х а й л о в а  А нна, - П а р ф е н о в  И ван  и Н и 
к о л а е в  В аси л и й  у п л а т и л и  по 20  п р о ц е н т о в  с е л ь х о з н а 
л о га  и о т  50  до 100  п р о ц е н т о в  с т р а х о в ы х .

Всего ими у п л а ч е н о  с е л ь х о з н а л о г а  266  руб. 82 коп . 
и 246  руб. с т р а х о в ы х  п л а т е ж е й .

Первые по уплате 
сельхозналога 
и страховки

(М.-Красноярский район)

18 августа крестьянин древни Ер- 
жаковки Ушкин внесен в кассу рика 
страховых платежей 10 руб. 55 коп. 
и сельхозналог первого срока. Вто
рым пришел крестьянин деревни 
М.-Скирлы Полюбпя П., он уплатил 
весь сельхозналог. Вслед за ними кре
стьяне м.-красноярцы: Шестаков В. 
уплатил сельхозналог первого срока 
и Быков К. уплатил 12 руб. 60 коп.

Н. П.

Во м ногих д е р е зн я х  бедняки  
и середняки досрочно п л а тя т  

сел ь хо знал о г

Крестьяне села Воробьевекого, 
Меныциковского района, Гребнев Сте
пан, Полковников Иван и Гребнев 
Андрей досрочно уплатили сельхоз
налог.

Сразу же по получении окладных 
листов крестьяне поселка Федоров
ского, Н-Троицкого района, бедняки 
Резник Афанасий, Трумаль Адам и 
Карпович Семен уплатили' весь на
лог на 1928-29 год.

Кар агаев ски й  и О стяцкий  
сельсоветы  на первом месте

в районе по у п л а те  нал о га
На 3 сентября Биазинский райис

полком собрал 15,3 процента всей 
суммы сельхозналога первого срока. 
Это налог уплачен досрочно. На пер
вом месте по досрочной уплате на
лога стоят Карагаевский и Остяцкий 
сельсоветы, а на последнем Ачинский, 
у него досрочно уплатил налог толь
ко один крестьянин.

Шесть бедняков 
и середняков деревни 

Чуваши досрочно 
уплатили сельхозналог

Крестьяне дер. Чуваши, Н-Троиц- 
кого района, 4 августа получили ок
ладные листы. Шесть бедняков и се
редняков сразу же, получив листы, 
не дожидаясь срока, уплатили сель
хозналог. Бот их имена: Анисимов 
Михаил—30 рублей, Кузнецов Ни
кита—10 руб. 85 коп., Петров Ни
колай—6 руб. 11 коп., Чамкин Ни
кифор—10 руб. Анисимов Никита 
—2 руб. 3 коп. и Дмитриев Петр— 
11 руб. 25 коп.

Уплатив досрочно налог, они вы
зывают всех крестьян деревни 
Чуваши последовать их примеру 
и уплатить налог досрочно.

Алексеев.

ф  Крестьяне середняки Зонов и 
Непомнящий из села Чумаково, Ми
хайловского района, первыми на се
ле уплатили 100 процентов сельхоз
налога.

ф  Сергеев Яков Матвеевич из 
села Волчанки, Баклушевского райо
на 25 августа уплатил 100 процен
тов сельхозналога.

СЕЛЬКОРЫ! Сообщайте в редакцию 
как проходит у вас подписка на заем 
и уплата сельхозналога

В Убинском районе 
плохо платят 
сельхозналог

В Убинском районе досрочная уп
лата сельхозналога идет слабо. Сель
ские советы топчатся на одном ме
сте, дожидаются последнего срока. 
Досрочно налог уплатили всего 72 
хозяйства, уплатили они 642 рубля 
63 коп. Большая часть этой суммы 
падает на передовой Борисоглебский 
сельсовет. Он уплатил 390 рублей 
или 87 процентов всего сельхознало
га первого срока.

Из крестьян первыми плательщи
ками налога являются Ковалев Лука 
из поселка Асинкритовского, он 5 
августа уплатил весь сельхозналог и 
крестьяне поселка Владимировского 
Начуев Константин, этого же числа 
уплатил 15 руб. налога.

Д.

Нто идет впереди всех по 
уплате сельхозналога
Еще до выдачи окладных листов в 

райисполком стал досрочно поступать 
сельхозналог. Уплатили досрочно: из 
деревниЕфремовской середняк Шавкун 
Григорий 100 процентов налога, из 
деревни Клявияой бедняки Петров 
Андрей, Петров Максим,Петров Кирилл, 
середняки Тимофеев Яков и Зорин 
Федор все вместе уплатили 100 про
центов налога. В деревне Красногор
ской бедняк Ольховик Ксенофонт так
же уплатил 100 процентов налога.

Р.

Бедняки впереди всех
pi. Федоровский, Н-Троицкого района).

Сразу " : по получении окладных 
листов крестьяне бедняки Резник 
Афанасий, Карпович Семен и Гру- 
мань Адам досрочно уплатили 100 
проц. сельхозналога. Ц.

Григорьевцы  досрочно  
упл атил и  сельхозналог

В деревне Григорьевке, Спасского 
района, за короткий срок с 2-го по 
11 сентября крестьяне досрочно уп
латили сельхозналог и страховые пла 
тежи на 369 рублей 93 коп. Не 
отстали григорьевцы и в займе. Они 
коллективно подписались на 475 руб
лей.

Наблюдатель,

П редседатель  
Черномы синского  

сельсовета не роздал  
окл ад ны е листы

Урочище Черномысинский сельсо
вет, Михайловского района, еще в 
первых числах августа получил ок
ладные листы. Председатель сельсо
вета до сих пор еще их не роздал кре
стьянам на руки. Крестьяне обижа
ются, нужно платить налог, а нет 
окладных листов.

Сосед,

Первые по Чановскому  
району

В Чановском районе первыми уп
латили сельхозналог досрочно следу
ющие крестьяне: Ждевский—пос. Ва
сильевна—середняк, Усольцев из де
ревни Зенкиной—середняк, Вельд- 
станция Карачи—середняк, коллектив 
«Красный Октябрь»—село Покров- 
ское, Женогулов—Ауд-Забуг—серед
няк, Прищепа из деревни Васильев- 
ки—середняк, Смолин из поселка 
Н-Феклинекого и Кузьмин из Заимки
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ЯЧЕЙКА КОММУНЫ „БЕЗБОЖНИК“ ВАРИТСЯ
В СОБСТВЕННОМ СОКУ

ОБСУЖДАЕМ ПЛАН
РАБОТЫ  РКИ

J-

А

Л.

Коммунары должны добиться качественного улучшения
животноводства

ш ш г

Проверим методы выдвижения 
работников

Верх-Ичинский райком партии еще 12 сентября 
заявил, что кампанию по подготовке к Всесоюзному 

совещанию рабселькоров он прозевал

Предлагаем проверить 
строительство в округе

Проверить не только строи* 
тельство маслозаводов, но и 
изучить строительство окромха, 
горсовета, 10-11 участков служб 
пути в области рационального 
расходования средств и выпол
нения смет и планов постройки 
в 1928 году.

Проверить подготовку к строи
тельству хозяйственных органи
заций в 1929 г. своевременное 
составление смет.чертежей, обес
печенность кредитами,заготовку 
строительных материалов, в осо
бенности кирпича, обеспечен
ность рабочей силой.

Проверить готовность коопера
ции к снабжению рабочих продук
тами первой необходимости на 
1929 год. Союз строителей.

обслуживанию рабочих
жения, является одной из акту
альных.

Во-вторых, соответствующие 
пункты, касающиеся деревни, на
до было бы сформулировать бо
лее четко в духе решений пос
леднего июльского пленума. На 
первом месте нужно поставить- 
п р о в е р к у  под'ема и по
мощи индивидуальным середняц
ким и бедняцким хозяйствам. 
В плане же упор сделан толь
ко на коллективные хозяйства.

В. Остроумова.

Коммуна «Безбожник», Татарского 
района в последнее время значи
тельно улучшила свое экономическое 
и организационное положение.

В прошлом году коммуна состояла 
из 8 семейств с 39 едоками, сейчас 
же она имеет 14 семейств с 70 едо
ками, из’ которых 32 человека трудо
способных. Увеличение количества 
трудоспособных едоков сыграло не
малую роль в общем . укреидении 
коммуны. Е прошлые годы коммуна 
имела недостаточно рабочей силы, ей 
приходилось применять наемную си
лу. Поэтому у окружающего населе
ния создавалось мнение, что комму
на укрепляет свое хозяйство за счет 
наемного труда.

Стадо крупного рогатого скота в 
коммуне увеличилось почти вдвое. 
Коммуна приобрела необходимые 
-сельско-хозяйственные машины, ка
питально отремонтировала трактор. 
Баланс коммуны возрос (с 28471 р. 
до 35046 руб.)—увеличился на 23,1 
•процента. Посевная площадь увели
чилась количественно против прошло
го года на 22 процента (с 120 гек
таров до 145), посеяна почти исклю
чительно чистосортная пшеница «Миль- 
турм». В особенности большим дости
жением в полеводстве коммуны яв
ляется 12-тисевный севооборот с при
менением посева культурных трав— 
американского нырея. Урожай хорош, 
до 25 нудов с десятины зерна н 
около 180 пудов сена.

Постройку 2-х жилых домов, шко
лы, достройку теплого скотного дво
ра коммуна проводит почти исклю
чительно своей рабочей силой. В 
коммуне «Безбожник» введена опла
та труда, внесшая под'ек произво
дительности и рациональное исцоль- 
. зевание труда. >

Коммуна имеет авторитет среди 
окружающего населения, тяга коте- 
рого к вступлению в коммуну имеет
ся. Вся беда коммуны «Безбожник» 
заключается в том, что коммунары 
зместе с партячейкой (в которой со
стоит 6 человек) занимаются только 
укреплением экономического положе
ния коммуны, они замкнулись, ва
рятся в собственном соку. Никакой 
воспитательной и организационной 
работы среди окружающего населе
ния коммуна не ведет.

Не лучше дело обстоит с каче-

11 дней комсомольская организа
ция совместно с беднотой занимает
ся практическим выполнением поста
вленных задач месячником помо
щи бедноте. Вот положительные и 
•отрицательные факты нескольких 
райорганизаций комсомола. Ячейка 
педтехникума в Каинеке решила 
произвести выявление беднейших 
учащихся в опытной школе 1-й сту 
пени. Комсомольцы, получившие эту 
работу, обратились к школьному - со
вету и комитету содействия за ока
занием помощи для привлечения ча
стных средств. Педагоги этой шко
лы на просьбы комсомольцев помочь 
отказались. Они сказали: «Возьмите 
имеющиеся в школе документы и 
выявляйте их бедность, мы знаем, что 
так или иначе ничего не получит
ся».

Казанская райорганизацня к ра
боте приступила с опозданием в 3-4 
дня. Все же сейчас ячейки пр^работа 
ли план, разбились по • звеньям и 
выступили с полученными задания
ми в разведку по выявлению бедно
ты, нуждающейся в помощи, по прив 
лечению самой бедноты в помощь 
комсомольской ячейке.

Тагановская ячейка провела прак 
Сическую помощь бедняцкому, хозяй
ству в уборке хлеба, принадлежаще
го крестьянскому комитету взаимо
помощи;

Чанэвская райорганизацня к
проведении» месячника готова, но об
щественные организации (ааслосотоз, 
потребкооперация, акорт, госторг и 
другие) отказались оказать какую- 
либо шмощь в проведении месячника. 
Получилось это в результате не 
достаточного внимания райкома 
8КП(б).

В Нозо-Троицкв все обществен
ные организации пошли навстречу

ственным улучшением скотоводства, 
овцеводства. Стадо крупного рогатого 
скота и овец в коммуне простой си
бирской породы не может быть пле
менным рассадником и не является 
товарной продукцией.

Дальнейшее" развитие коммуны 
должно быть направлено в сторону 
животноводства с сохранением поле
водства. В дальнейшем следует до
биваться количественного увеличения 
и качественного улучшения жи
вотноводства и овцеводства. Не
обходимо приобрести коров лучшей 
сибирской и овец волжской пород.

Большой недостаток в развитии и 
укреплении коммуны —почти полное 
отсутствие политико-воспитательной 
работы среди коммунаров и совер
шенно недостаточное партруковод- 
ство ячейкой работой н жизнью 
нокмуны. В течение года среди ком
мунаров никакая политико-воспита
тельная работа не проводилась, чле
ны коммуна политически и в боль
шинстве технически неграмотны. Ком
мунары зачастую не знают решений 
партии и правительства. Да и отку
да знать, если партийная ячейка в 
1928 году провела 7 собраний, из 
которых—8 закрытых. Беспартий
ные члены коммуны не имели воз
можности познакомиться с основами 
политики партии. К тому же ячейка 
важнейшие вопросы жизни коммуны 
(доклад ревкомиссии, распределение 
рабочей силы, производственный 
план и др.) выносила на обсуждение 
заседания совета коммуны и общих 
собраний без предварительного осуж
дения на ячейковых собраниях. Не
удивительно. что отдельные вопросы 
разрешались стихийно, без пар
тийного руководства.

Как бы не были значительны 
отдельные недостатки, ошибки в ра
боте коммуны, но мы должны все- 
же признать, что коммуна идет в 
основном в правильном направлении 
вперед, она экономически укреп
ляется, ее авторитет и влияние сре
ди остального крестьянства растет.

Нужно будет только заняться 
устранением имеющихся недостат
ков, ошибок. Коммунары должны 
правильно понять задачи коммуны, 
тогда и развитие коммуны пойдет 
еще большим темном, чем сей
час. А. А.

комсомолу. Все ячейки комсомола 
обслужены живым руководством. Мед- 
ведевская, Новотроицкая, Досинская 
и ряд других ячеек провели по од
ному субботнику, обмолачивали хлеб, 
исправляли пригони, изгородь в бед
няцких хозяйствах. Другие же ячей
ки занимались проверкой деятельно
сти кооперативов, сельских советов и 
кресткомов по обслуживанию бедноты 
и дх кооперирования.

Михайловская организация про
вела два кустовых собрания, где при
сутствовали представители кооператив
ных, советских и других организа
ций и обсуждали план практическо
го проведения месячника. 18 ячеек 
уже приступили к практическому 
выполнению намеченного этими соб
раниями.

Б ал майская ячейка семье красно 
армейца свезла и сметала сено и 
ппонзведа зяблезую вспашку земли.

Андреевская ячейка организова
ла массовый субботник по обмолотке 
хлеба в 3 х хозяйствах бедняков. В 
этом же районе выявлена слабая по
мощь и руководство райкома ВЕД(б). 
Вместо того, чтобы своевременно об
судить этот вопрос на бюро, райком 
партии ограничился утверждением 
материала райкома комсомола и то 
задним числом. Хозяйственники два 
раза созывались на совещание и все 
же не явились.

Настроение комсомольской и бес
партийной массы хорошее. Взрослое 
крестьянство оценивает помощь бед
ноте так: «Вот комсомол за хорошее 
дело взялся».

Эта же работа приближает беспар
тийную молодежь и особенно батра
чества к комсомолу. Это должно дать 
хорошие результаты в кампанию по 
вербовке батрацкой молодежи в ком
сомол.

Ан. Князев.

Сравните хорошую работу 
комитета взаимопомощи в 
дер. Половинной и плохую 

в ееле Зюзииском
Трудное вреия для крестьянина, 

особенно бедняка начинается с июня 
месяца и до уборки нового урожая. 
Часто у него нет хлеба н денег на 
которые он сумел бы кое-что приоб
рести. Иногда приходится продавать 
последнюю корову, потому что ни
кто помощи оказать в такое время 
не может. Крестьянину выход есть и 
очень хороший. Он должен добить
ся организации и хорошей работы 
сельского комитета взаимопомо
щи. Крестьяне до сих пор не учли 
всей пользы, которую приносят ко
митеты взаимопомощи. Большая 
часть вины падает па отдельных 
работников, которые не умеют разже
нить необходимость организации КОВ.

В Барабинеком районе есть дер. 
Половинная, в которой и живет толь
ко 30 домохозяев. Кажется, что мо
жно сделать в таком маленьком об
ществе. а у них за короткий период 
времени, с 1925 года, имеются .та
кие результаты в работе комитета: 
Членами комитета состоят есз, за 
исключением 3-х домохозяев. Коми
тет имеет 8 дес. посева, сельхозма
шины: сенокосилок 1, конных граб- 

! лей 2, сеялок 2, жнеек 2, молоти
лок 2, триер 1. Есть денежный и 
продовольственный фонд. В нынеш
нее лето, когда большинство кресть
ян не наело хлеба, крестьяне дер. 
Половинной в хлебе совершенно не 
нуждались. Они брали его взаймы в 
своем комитете. Спросите любого кро 
стьянина из этой деревни, какого он 
мнения о комитете, он вам ответит, 
что без этой организации крестьяни
ну жить очень плохо. Крестьяне по 
первому зову комитета взаимопомо
щи выходят все на какую угодно 
работу.

В с. Зюзннском, Казанского райо
на, из 280 домохозяев членами ко- 
йптета состоят не более 50 процен
тов. Большинство из них к работе 
относятся по казенному. Продоволь
ственного фонда почти совсем нет, 
денежного тоже. Из машин имеется 
только жнейка 1 и молотилка 1. Ма
шины содержатся самым бессовест
ным образом. Летом их мочит дож
дем, зимой они стоят засыпанные 
снегом, части их быстро приходят в 
негодность. Районный комитет взаимо
помощи занимается только самос'еда- 
нием.

В 1927 году народным судом 4-го 
участка за скрытие об‘ектов обложе
ния было конфисковано около 40 ко • 
ров и несколько лошадей и все это 
передано районному комитету взаимо 
помощи. Спросите теперь работников 
комитета, где средства, которые по
дучены от продажи скота, они вам 
ответят, что все деньги, за исключе
нием некоторой части, ушли на за
работную плату.

Только постановкой хорошей рабо
ты комитета мы сумеем вырвать бед 
ноту из рук кулаков, которые беспо
щадно эксплоатируют бедноту.

Красноармеец Бобылев.

И с ку с с тв е н н о е
корш пеиие п ти ц

На выставке птицеводства в Мо
скве демонстрируется аппарат для 
искусственного кормления птиц. Ап
парат применяется для кормлен < ■< 
заболевшей птицы, а также для спе 
циального откармливания.

На снимке: Нормлениз курицы 
лри помощи аппарата.

СОЗДАДИМ АКТИВ РНИ

Включать в план изучение
экокомработы профсоюзов
П редл ож ение тов. К азанцев а

По моему мнению .основные во
просы работы нашей РКИ охвачены 
все в плане, который РКИ помести
ла в «Барабинской Деревне». Но я 
думаю, что не менее важным дол
жен быть вопрос и о подготовке ак
тива РКИ. Я предлагаю дополнитель 
но внести в плап созыв совещания 
уполномоченных и актива РКИ.

Второе: в плане нет вопросов 
союзной экономработы, это тоже нуж 
но включить. В экономработе есть 
много недостатков. Администрация 
часто не выполняет предложений 
экономкомиссий и не ведет учета до
стижений и предложений.

В плане нет вопросов по
В плане работ окр. РКИ не 

отражены вопросы по обслужи
ванию рабочих. План носит иск
лючительно деревенский харак
тер.

По-моему, надо было бы вклю
чить вопрос о проверке методов 
и фактов выдвижения, а по ny- : 
ти и задвижения. В связи с во
просом поднятия культурного 
уровня масс, вовлечение широких 
рабочих масс в дело управления 
страной задача умелого, систе
матического и планового выдви-

В Верх-Иче проводилась конферен
ция политпросветчиков и учителей. 
Можно было использовать конферен
цию для того, чтобы широко поста
вить вопрос о работе с селькорами. 
Райком этого не сделал. В «Барабин
ской Деревне» помещался ряд статей 
о том, что необходимо обратить вни
мание на селькоров. Об этом писал 
окружной комитет партии всем рай
комам ВЕН (б).

Есть сведения, что, во веем райо
не не создано ни одной тройки по 
проверке работы стенгазет, редколле
гий и кружков. Никто- из избачей 
иди учителей не слыхал от райкома 
ВКП (б) о проводимой кампании.

В одном докладе на совещании бы
ло мельком упомянуто о селькорах.

Райком помнит о хлебозаготовках, 
но забыл о селькорах, при помощи 
которых устраняются недочеты в хле
бозаготовках, которые помогают про
водить хлебозаготовки.

Если посмотреть, что пионеры де
лают в сельском хозяйстве, то мы 
найдем немало хорошего. Вот приме
ры: Знаменский отряд, Татарски 
го района—посеял турнепс на 
коллективном огороде, силами отряда 
производили поливку. Урожай был 
очень хороший, собранное продали 
крестьянам и на выручеяаые деньга 
приобрели нужную отряду литера
туру.
’ Богословский отряд, Татарско

го района—кормил корову одного 
крестьянина по норме, под руковод
ством агронома.

Пионеры Чулымского отряда, РЛи- 
хайловского района, попросили у 
родителей телят, культурно воспиты
вали их.

Пионеры Барабаиекого округа в 
простейшем улучшении сельского хо
зяйства принимают участие, но пло
хо то, что об этой работе очень ма
ло, а кое где и совершенно не знает 
взрослое крестьянство и обществен
ные организации.

Окружной комитет с 20 сентября 
по 1-е декабря проводит смотр дости
жений детей в сельском хозяйстве. 
В этот период отряд, раябюро юных 
пионеров и райком комсомола должны

Мы сейчас проводим кормовой двух
недельник, месячник помощи бедно
те, кампанию распространения займа 
и много других кампаний. Мы тре
буем от армии селькоров помощи в 
проведения этих кампаний, но мы 
палец о палец не ударили, чтоб по
мочь селькорам разобраться во всех 
этих вопросах, мы не учим своих 
селькоров.

Не лучше обстоит дело ив осталь
ных шестнадцати районах нашего 
округа. Ни один район не предста
вил материалов о состоянии ра
боты стенгазет в деревне.

Наша парийные организации до 
сих пор не понимают какую огром
ную работу проводят селькоры в де
ревне.

27 ноября будет совещание сель
коров в Москве. Барабинекий округ 
опоздал, ничего не сделал для того, 
чтобы послать своего делегата на 
совещание.

проверить, что пионеры сделали по 
огородничеству, полезощтву, живот
новодству и птицеводству. Разека- 
затц кто садил корнеплоды, овощи, 
кто боролся с огородными вредителя
ми, кто выпаизал телка, поросенка, 
кто сделал показательную кормушку 
и как вел борьбу с плесенью масла, 
кто вел борьбу по защите полезных 
птиц и проч.

Каждый отряд, ячейка комсомола 
должны обязательно организовать в 
день урожая выставку достижений 
отряда и школы, после чего сообщить 
райкому, что мы будем участвовать 
на районной выставке с такими та 
экспонатами.

РаЯщокы комсомола должны позна- 
к>шиь с работой всю организа
цию комсомола и пионеров, разрабо- 
шть практические мероприятия по 
проведению выставок при районном 
центре и в сельячейке, привлечь 
культурные силы (агронома, зоо
техника, учителя).
^саех  смотра буцет зависеть от 

того, насколько ячейки и отряды и 
райкомы квмеомола серьезно отяе- 
сутея и правильно организуют дело.

АНДРЕЕВСКАЯ ЯЧЕЙКА КОМСОМОЛА УСТРОИЛА 
СУББОТНИК ПО УБОРКЕ ХЛЕБА БЕДНЯКАМ
Чановский райком партии невнимательно 

отнесся к месячнику бедноты

Чулымские пионеры культурно 
воспитывают телят

С 20 сентября проводится смотр 
достижений пионеров в сельском 

хозяйстве

*



Б А Р А Б И И С К А Я  Д Е Р Е В Н Я Ж  Т З

СОВЕТСКАЯ ОБЩ ЕСТВЕННОСТЬ Д О ЛЖ Н А  ПОМОЧЬ
ГОСУДАРСТВУ ПОКОНЧИТЬ С БЕСПРИЗОРНОСТЬЮ
Их можно видеть в 3-м классе 

вокзала: они стоят и греются у печ
ки или водогрейки, на солнышке, 
возле кучи шпал, иногда в магазине, 
на базаре, с протянутой рукой и тя
гуче-жалобным «дядинька, подай ко
пеечку». На них ветхая одеженка. 
Они грязны до такой степени, что 
только светится ряд зубов и побле
скивает пара глаз. Они ходят иногда 
в одиночку, чаще партией в 3-4 че
ловека, чтобы удобнее было сделать 
налет на крестьянские воза, ларьки 
мелких торговок или забраться в 
карман зазевавшемуся пассажиру. В 
то время, когда одни отвлекают вни
мание тем, чт о поют песенку про 
Колчака или буржуя, другие занима
ются «выгрузкой». Они побывали: в 
Крыму на*«курортах», во Владиво
стоке, Ташкенте и Донбассе. Едут со 
скорым/пассажирским и «Максимом» 
—-под паровозом, под лавкой, в уг/ 
лях.

Это—беспризорники.
Корни детской бесйри; орности име

ют социально-экономический харак
тер. Безработица родителей вынуж 
дает детей первоначально нищен
ствовать пли торговать, а затем по
степенно приучает к воровству, улич
ной беспризорности. Семейный быт: 
ссора родителей, пьянство, площад
ная брань, невнимание к ребенку 
делает его безнадзорным, он бежит 
из семьи в беспризорники. Неумение 
родителей подойти к воспитанию ре
бенка. грубое обращение, побои— 
толкают его к,бегству из дома.

Под различными предлогами— 
«приехал учиться грамоте или ма-* 
стерству»—деревенские ребята попа
дают в город. Не устроившись, а 
вкусив «прелести» городской жизпи, 
начинают нищенствовать или воро
вать, примыкая также к беспризор
никам. Беглецы из детдомов—это де
ти социально запушенные, ранее бес
призорничавшие и привыкшие к ко
чевкам. Закрепить такого рода детей

в нормальном детдоме весьма трудно, 
—они даже зимой считают лучше 
«давать гастроли», чем находиться в 
детдоме.

Вести борьбу с беспризорностью од
ними государственными средствами 
невозможно. В это дело должны быть 
втянуты широкие массы трудящихся, 
вся общественность. Общественная 
помощь в борьбе с беспризорностью, 
главвым образом, должна сосредото
читься на мерах предупредительного 
характера.

Такие организации, как комсомол 
и юные пионеры должны особое вни
мание обратить на детей бедноты в 
школах и семьях, организовать для 
них горячие завтраки, помощь на 
дому, снабжать учебниками.

Местным сель'организациям нужно 
обратить большее внимание на за
ключение договоров по найму 13—16 
летних ребят-батрачат, практикуя 
выдачу им пособия по безработице.

Коммунам, трудовым артелям, ку- 
старям-ремесленникам и трудовым 
сельско-хозяйственным семьям/зужно 
усилить прием к себе на воспитание 
в порядке частного патронирования 
детей, остающихся сиротами и воспи
танников из детдомов, тем самым ос
вобождая места в них для приема 
детей с улицы.

Рикам и сельсоветам нужно свое
временно устанавливать с пеку над 
личностью и имуществом сирот и 
развертывать работу по усыновле
нию.

Членам профсоюза необходимо со 
всей внимательностью и серьезностью 
подойти к вопросу организации дет
ских садов и площадок и вступле
нию членами в общество «Друг де
тей».

Широкая общественность должна 
придти на помощь государству в воп
росе борьбы с беспризорностью и по
мочь вырвать этих детей из об'ятий 
улицы.

К. Ф.

Э К Р Н Ж Н Ь

О  29 сентября созывается 
пленум окрисполкома. На пленуме 
будут обсуждены вопросы: утвержде
ние бюджета на 1928-29 год, конт
рольные цифры народного хозяйства 
округа, народное образование округа 
и организационные вопросы.

<> Организуются секции РКИ 
по борьбе с бюрократизмом и воло
китою, для улучшения низового совет
ского аппарата при Убинском, Купин- 
ском, Спасском, Чановском и Татар
ском райисполкомах и Барабинском 
и Татарском горсоветах. В работе сек
ций будет принимать участие дере
венская беднота и середняцкий актив.

О  Сократить райисполкомы Ка
занский и Биазинский признал не
обходимым президиум окрисполкома. 
Биазинский район имеет населения 
только 4500 человек, а население 
Казанского района по экономическим 
причинам тяготеет к другим райо
нам.

О  Склад для хлеба строит Ча- 
новское потребительское общество. 
Емкость склада расчнтана на 10000 
пудов.

О  При построении окружного 
бюджета уделено внимание отпуску 
средств на культурные нужды среди 
нацмен и на организационно-массовую 
работу. ___________________

е е т м
^  966 рублей отпущено Татер- 

скому полку на проведение террито
риального сбора-1 gSgSPS?

Исключены из союза и преда
ны суду рабочие, которые проявили 
халатное отношение при кладке фун
дамента на постройке больницы в 
городе Татарске.

ф  Организован прием вкладов ^
Еаиеском центральном рабочем коопе-' 
ративе. Вкладные операции вызваны 
недостаточностью оборотных средств 
кооператива.

ф  25 сентября созывается пле
нум окружного профессионального
бюро. На повестке дня стоят вопросы: 
состояние профсоюзной работы и само
критика, обсуждение местного бюдже
та, контрольные цифры хозяйства на
шего округа, культработа союзов, ра
бота профсоюзов на селе.

ф  Учесть неграмотных членов 
союза и наметить пункты ликвида
ции неграмотности предложено прези
диумом окрпрофбюро всем окружным 
оделениям.

ф  Вопрос о борьбе с пьянством
ставится на всех общих собраниях и 
конференциях. Обсуждение этого воп
роса будет поставлено под углом зре
ния совращения торговли вином и 
водкою.

Д Е Р Е В Е Н С К И Е
ПИСЬМИ

Кусюкеев Ткмгин из аула Кусю- 
кёевского, Барабннского района, 
растратил больше 200 руб/ обще- 
ствевных (маслсартели)денег. Подали 
на него в суд и вот уже год про
шел, а ничего не слышно.

У. Б.
Кулаки села Кама, Верх-Ичия- 

ского района, с весны попрятали 
хлеб. Они надеялись, что беднота 
пойдет к ним работать за 10 фунтов, 
но комитет взаимопомощи сколотил 
средства, купил мельницу и гарнце
вым сбором поддержал бедноту.

Точный.

Крестьянки села Полтавка, Ча- 
вовского района, шлют благодарность 
за то, что у них открыли детские 
ясли. В яслях за детьми хороший 
уход, чистота, хорошо кормят ребят 
шек. Дети стали здоровее. Плохо 
только то, что врач был один раз за 
два месяца, а обещал ездить важдз ю 
неделю. На будущее дето нам обя
зательно нужны будут детские ясли.

Л. А. Супрунова.

Учителя села Таскаево, Барабия- 
сксго района, вздумали устроить по
казательный огород. Посадили тур* 
непс, свеклу и морковь. Ухода за 
огородом никакого не было, все за
росло травой и крапивой. В огород 
залезают свиньи, все попорчено.

А. Р в.

В деревне Назаровой, Верх-Ичин 
ского района, начали с весны еще 
строить пожарный сарай. Поставили 
стены и на этом успокоились, ии 
дверец ни вышки нет. Пожарная 
машина выписана, вот-вот прибудет 
Придется ставить ее под открытым 
небом.

Пролетарий.
Учитель Сидоров Михаил, из се

ла Меныциково, слишком часто бы
вает пьяк, а когда напьется, ходит 
по деревне и поет скверные песни. 
Учителю нужно быть культурным.

П. М-н.

Посланы писька 
следующие товарищам

Восьмая сотня
1 „Секретарь”—е. Толстовское,

2 „Несонной”—д. Лягушино, 3 „сельсо
вета”—д. Григорьевка, 4 „Селькор,,—с. 
Булатово, 5 „Точный”—с. Кама, 6 „Око” 
—п. Хабаровский. 7 „А. Е ,Е .“—с. Убпн- 
ское, 8 „Нужно-нужно”—в. Пестерев- 
ский, 9 „Лихой”—д. Камышено, 10 „Знаю
щий”—п. Александровский, 11 „Проле
тарий”—д. Назарова, 12 „А. Г. В.“—д. 

„Сергино, 13 „ № 220”—д. Кукарка, 14
140„—с. Чумашевское, 15 „Зоркий” 

—выселок Образцовый, 16 „Истребитель” 
—д. Киргинцева, 17 „В. В. И.“—п. Дуп- 
линскйй, 18 „Б. Д. Г.„—д. Кузнецова, 
19 „№ 35“—с. Андреевское, 20 ..Комар” 
—с. Чумаково, 21 „Б. С. А.”—д. В.-Во- 
родина, 22 „Сталь”—с. Меныциково, 23 
„Балда”—п. Голубовский, 2.4 „Юда“—с. 
1-е Михайловское, 25 „Сыч”—с. Возне- 
сенское, 26 „Юнселысор Сталинский” 
—с. Спасское, 27 „Заноза”—с. Баклу
ши, 28 „Клич”—д. Мамон, 29 „Льяж* 
ный„—д. Гонихино, 30 „Б. П.“—с. Усть- 
Тярское, 31 „Герой”—д. Козловка, 32 
„В. У. И.”—с. Уеть-Тартасское, 33 „Зри 
тель”—д. Кузнецова. 34 „В. Ф. Н.“—с. 
Баклуши. 35 „Селькор Никишка”—д. Бо- 
татиха. 36 „В. Н.”—с. Меныциково, 37 
„№ 142“—д. Н.-Никольская, 38 „Хозяин 
Земли”—и. Душенекий, 39 „И. А.“—л. 
Дмитрёевка, 40 „Сокол” и. Ольгинский, 
41 „Дядя Кузя”—г. Татарок, 42 № 195“ 
—д- 1-Махайловка, 43 Факт”—с. Казачье- 
Мысское, 44 „222“—д. Ключевая, 45 
„Сын крестьянина”—с. Елизоветинское^ 
46 „Противный”—п. Ефремовский. 47 
К.Д- С.“—и. Александровский, 48 „Знаю
щий”— ст. Чаны, 49 „Белка”—с Ста
рый Тартас, 50 „К, А. В,” д. Яр-Матюш 
кино, 51 „Подслушал”—с. Убянское,

С 1 ОКТЯБРЯ В ОКРУГЕ НАЧНУТСЯ ПЕРЕВЫБОРЫ
НАРОДНЫХ ЗАСЕДАТЕЛЕЙ

1 - 1 0  октября в округе начинаются 
перевыборы народных заседателей.

В состав нарзаседателей будут вы- 
бравы 50 процентов члегы профес
сиональных союзов, преимущественно 
рабочие и 50 процентов от сельского 
населения, преимущественно бедняки 
и батраки.

Не менее половины женщин долж
но быть избрано в состав нарзаседа
телей. Находясь в суде, жевщины 
смогут изучить то право, которое 
предоставило им советское государст
во.

Та же политика будет проводиться 
и в отношении нацменьшинств. Ме
ста, где большинство нацменьшинств 
будут обеспечены возможностью гово

рите в суде Еа национально®1 
языке.

Выборная кампания должна прово
диться при ближайшем участии насе
ления.

Население должно на общих собра
ниях требовать отчетный доклад ох 
нарсудей, внимательно отнестись к- 
их работе, вскрывая все недостат
ки. Такие же доклады население долж
но требовать и от нарзаседателей.

Только критическое отношение на
селения может обеспечить суды от 
дальнейших ошибок, и нарзаседатели,, 
зная запросы выбравшего его насе
ления, в сЕоей работе будут внима
тельно следить за всей работой су
да. Кичигин.

БДРАБИНСКАЯ ДЕРЕВНЯ
П О М О Г Л А

Селькор № 168 писал о безобра
зиях председателя Орловского сельсо
вета, Абинского района. Заметка бы
ла направлена на расследование и 
подтвердилась. Председатель сельсо
вета Кириков П. В. снят с работы, 
дело направлено народному следова
телю 2 участка. .* *

Заметка селькора о приказчике Ва
сильевского отделения потребобще- 
ства, Бунинского района, была пос
лана редакцией на расследование. 
Факт подтвердился. Приказчик Хаме- 
нюк с работы снят и отдан под суд.* л*

В № 37 «Барабинской Деревяи» 
была помещена заметка под заглавием 
«Филиппов с 1926 года не может 
получить заработанные деньги». Факт, 
сообщенный в заметке, подтвердился. 
Деньги с Ахтырской маслоартели взы 
сканы и переведены Филиппову. Не 
взыскивались деньги потому, что Ах- 
тырская маслоартель слабая и денег 
в момент пред‘явлення иска у ней 
не было.

В № 46 нашей газеты была по
мещена заметка под заглавием «Три/ 
раза отмерил и все напрасно». Ба- 
рабинский райисполком сообщает, что 
он предложил составить <.кт на пав
шую лошадь гр. Слегина и выпла
тить ему страховку.

*
Мастер Юдинской маслоартели 

Олейников Дмитрий за халатное от
ношение к своим обязанностям снят 
с работы. Возбуждено ходатайство о 
том, чтобы лишить Олейникова права, 
занимать должность мастера маслоде
лия. * **

В № 55 нашей газеты была поме
щена заметка о том, что Казаткуль- 
ская маслоартель срывает маслозаго- 
товки, продает масло, частникам. За
метка подтвердилась. Дело направле
но В.-Ичинскому адмотделу для при
влечения председателя правления ма
слоартели Аджанова к ответственно
сти.

Что случилось
■ф Пять ящиков с вещами взло

мали в пьяном виде рабочие-сезон
ники Пушкарев В. П. и Пушкарев 
Н. Я. у своих товарищей в общежи
тии с целью пропить украденные 
вещи.

О  Убит наповал 11-тилетним 
мальчиком Амельчук Петром маль
чик Дорохов Иван, проживающий в 
поселке Григорьевском, Бунинского 
района. Амельчук Петр по сдаче сли
вок ва маслозавод заехал на квар
тиру к председателю маслоартели и, 
пользуясь его отсутствием, взял за
ряженную винтовку и но неосторож
ности убил сына председателя.

ф  За присвоение 64 рублей,
которые были выручены от продажи 

'бочки масла, снят с работы и при
влечен к судебной ответственности 
председатель В-Ичинской маслоарте
ли Смирнов М. Ф.

<> Выстрелом из дробовика 
убит наповал психически ненор
мальный Куликов, проживающий в 
дер. Горностаям, Баклушевского райо
на. Куликов жил на квартире у гр. 
Кочергиной и во время ее отсутствия 
забрал с собой мужские штиблеты и 
отправился в другую деревню. Когда 
об этом узнала Кочергина, она по
просила односельчанина Жукова до
гнать Куликова и отнять штиблеты.

Жуков, вооружившись дробовиком, 
поехал вдогонку, где в пути и убив 
Куликова.

<0 Две лошади, принадлежащие 
гр. дер. Красноярки, Спасского райо
на, Павлову Дмитрию, похищены е 
поля. Преступники не обнаружены.

<> За разбавление хлебного ви
на водой привлечен к ответствен
ности приказчик Дановской винной' 
лавки.

<> За кражу 360 рублей иг  
кассы Орловского погребобщества, 
Спасского района, предан суду при
казчик этого потребобщества Кур
тов П. II.

<> На 50 руб. разных домашние
вещей было похищено у гр. гор. Ба- 
рабинска Ерасибородовой, проживаю
щей на Базарной улице № 2. Уго
ловным розыском похищенные вещи 
обнаружены у цыган, которые кочу
ют на окраинах города.

Издатели: Б'арабинский 
Окружком ВКП(б) и Окрисполком,-

Зам. редактора И. Александров.

РЕЕСТРОВЯЯ ПУБЛИКЯЦИЯ
О регистрации хозяйственного  ком м унал ьного  треста  

под наименованием „ТАТАРСКИМ ХО ЗКС М Б Ш А Т"
3-го апреля 1928 года Барабинским окружным отделе

нием торговли на основании положения о торговой реги
страции и утвержденных Наркомторгом СССР правил по 
ведению раздела III торгового реестра СССР в реестре юри
дических лиц с уставным капиталом, не разделенным на 
паи раздела III торгового реестра СССР под № 3, зареги
стрирован Татарский коммунальный трест «Хозкомбинат».

Предмет деятельности—обслуживание населения ком
мунальными услурами: электроосвещение, водоснабжение, 
размол зерна, скотобойня и ба-ня.

Местопребывание предприятия: г. Татарск, 'Е^арабин- 
ского округа.

Управляющий трестом Владимиров А. В. 
Заведующий окрторг: м УДЗЛОВ.

Каннский винзавод № 8
„Сибвинтреета“ и спиртоводочный зав од  Ns 134

О б‘яВЛЯёОТ T®g8iT*S
на перевозку груза, как то: на винзаводе в количестве 450000 пуд. и 

спиртоводочвом заводе ЗОООбО пуд. Желающие принять участие в торгах 
приглашаются прибыть в ВОСКРЕСЕНЬЕ, т. е. 30 сентября с. г. к 9 час. 

утра на епиртоводочный завод г. Каинска (быв. базсклад) 
Директор винзавода Дадер

Директор спиртсводзавода Козлов

Настоящим Барабинская окружная контора 
Госстраха об'являет:

На основании инструкции, утвержденной ЭКОСО 
РСФСР от 16 июля 1928 года по обязательному окладному 
страхованию на 1928 29 год в городах предоставляются 
льготы (освобождение от уплаты полностью или частично) 
следующим категориям хозяйств:

1. Семьям военно-служащих.
2. Инвалидам войны и труда, отнесенным к 1, 2 и 3 

группам по инвалидности, и лицам, получающим пенсии и 
пособия от органов социального обеспечения.

3. Беднейшим хозяйствам и хозяйствам, пострадавшим 
от различных стихийных бедствий.

Для получения льготы необходимо подать заявление в 
местный городской совет на имя комиссии по предоставле
нию льгот.

Срок подачи заявления 5-е октября.
О крстрах.

Утерянные документы считать недействительными
Учетно конская карточка, выд. на 

имя Кичигина И. Г. 1053
Удостоверение личности № 1014, 

выд. на имя Жаркова. 1054
Учетно-конская карточка на имя 

Высоцкого. 1055
Учетно-конская карточка на имя 

Кулик П. А. 1056
Членский билет союза просвещен

цев на имя Азикеева В. II. 1058

допризывника 
999

Приписная книжка 
на имя Тихонова И. Я.

Учетно конская карточка, выдан.
Н.-Каргатским риком на имя Василь
ченко Р. 1000

Членский билет № 19899 союза де
ревообделочников, выд. на имя Новок-
монова М. И. 1001

Две учетно-конских карточки № 177 
и 1665, выд. Куппнском риком на имя 
Данидьченко И*. Д. 1002

Удостоверение личности Л» 0538348; 
на имяТЙезько П. И. 1003

Учетно-конская карточка . № 5эЦ, 
выд. Убинским риком на имя Реведли- 
CRoro И. 1°°4

Учетно-воинская книжка № 225,
выд. Н.-Каргатским риком на имя Ви
кулова К. П. 1005

Профбилет, выд. Купинским райко
мом с/х. и Л. Р. на имя Кушнарев®. 
К. Ф. 100®

Учетно-воинская книжка допризыв- 
впка, выд. Купинским риком на имя
Курнявко С.

Учетно-конская 
имя Липовской.

Отрезок лит. В 
имя Усикова П.

Удостоверение 
выд. на имя Миноченко Е. Ф 

Кандидатская карточка

1008
карточка, выд. на

1010
№ 495016, выд. на-

1011
личности № 587,

1012
В К П  (б>

№ 42033 и к ней учетная карточка, выд, 
наХимя Сафронова С. С. , 1°)®

Удостоверение личности - • *  145, 
выд. 7 уч. сдуж. связи на имя Моке в а

Учетно-воинская карточка, выдан. 
В.-Ичинским риком на ™ SI,JIe’̂ gBS

Членская профессиональная книжка 
союза нарпита, выд. на имя Бохаревой 
А. А. _ /О*-1

Членский билет J7: 50, выд. Каин- 
crhm кооперативно-промысловым т-воы! 
на имя Потеева И. Д- .

Профбилет № 832, выд./союзом C iv  
на имя Митрофанова 0. А. 68а.

Окрлит № 804)232. г. Каино , типография изд-на гезеты „Барабинская Деревня". т  пяж 9.200 экз.


